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AVANT-PROPOS 
 
C’était un rêve :  
 
J’allais et venais avec l’apôtre Paul. 

Nous avions quelque chose à faire ensemble, 
une œuvre, je ne savais laquelle. Je me 
disais : « Les écrits de cet homme m’ont 
vraiment édifiée.» Pendant que nous allions 
et venions ensemble, je cherchais dans ma 
pensée quelque chose à lui dire, en peu de 
mots, quelque chose d’essentiel, d’édifiant. 
La seule chose qui me vint à l’esprit était 
« Dieu veut notre amour ». 

J’ai constaté que l’apôtre Paul est très 
actif, très diligent, peu bavard, très travailleur, 
très discipliné dans l’organisation de son 
temps. Il ne s’occupe pas des choses 
superflues car il n’a pas du tout de temps pour 
de telles choses.  

Au réveil, je m’interrogeai sur ce qu’il 
fallait déduire de ce rêve. 

La première question qui me vint à 
l’esprit était : « Faudrait-il que je me mette à 
l’école de l’apôtre Paul ? » 

En examinant cette question, j’ai jugé 
bon, à travers cet ouvrage, de partager, avec 
d’autres croyants, les leçons tirées de la vie 
d’apôtre de Jésus-Christ de Nazareth qu’a 
menée Paul. Ceci contribuera à l’édification 
des ministres de l’Evangile que nous sommes 
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tous, si nous avons donné notre vie à Jésus-
Christ de Nazareth. 

Que l’Eternel Dieu nous bénisse 
abondamment au nom de Jésus-Christ de 
Nazareth ! Amen et amen. 
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INTRODUCTION 
 

 Nous avons dans la Parole de Dieu, 
l’exemple d’un homme comme nous, qui 
parmi tant d’autres, a servi Dieu d’une 
manière exceptionnelle. Et nous pouvons dire 
de lui, comme du roi David dans Actes 13:36, 
qu’il a servi au dessein de Dieu en son temps. 
Il s’agit de l’apôtre Paul. 
   

Examinons la Parole que Jésus-Christ 
de Nazareth a adressée aux apôtres avant 
son enlèvement au ciel ! Il a dit ceci : «Mais 
vous recevrez une puissance, le Saint-
Esprit survenant sur vous, et vous serez 
mes témoins à Jérusalem, dans toute la 
Judée, dans la Samarie, et jusqu'aux 
extrémités de la terre.» Actes 1:8. 

Considérons les œuvres des apôtres ! 
Nous constatons que parmi les apôtres, seul 
l’apôtre Paul a accompli pleinement la 
mission assignée par Jésus-Christ de 
Nazareth. Les autres apôtres se sont 
tellement sentis à l’aise à Jérusalem qu’ils se 
sont difficilement déplacés vers d’autres 
contrées et quand ils l’ont fait, c’était toujours 
ponctuel.  

Les termes décrivant la bonne 
ambiance qui régnait parmi les apôtres de 
Jésus-Christ de Nazareth à Jérusalem sont 
les suivants : «Beaucoup de miracles et de 
prodiges se faisaient au milieu du peuple 
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par les mains des apôtres. Ils se tenaient 
tous ensemble au portique de Salomon, et 
aucun des autres n'osait se joindre à eux ; 
mais le peuple les louait hautement. Le 
nombre de ceux qui croyaient au 
Seigneur, hommes et femmes, 
s'augmentait de plus en plus; en sorte 
qu'on apportait les malades dans les rues 
et qu'on les plaçait sur des lits et des 
couchettes, afin que, lorsque Pierre 
passerait, son ombre au moins couvrît 
quelqu'un d'eux. La multitude accourait 
aussi des villes voisines à Jérusalem, 
amenant des malades et des gens 
tourmentés par des esprits impurs ; et 
tous étaient guéris.» Actes 5:12-16. 

Nous pouvons aussi apprécier l’amour 
fraternel qui régnait parmi les disciples à 
Jérusalem à travers le passage suivant : 
«Ceux qui acceptèrent sa parole furent 
baptisés ; et, en ce jour-là, le nombre des 
disciples s'augmenta d'environ trois mille 
âmes. Ils persévéraient dans 
l'enseignement des apôtres, dans la 
communion fraternelle, dans la fraction du 
pain, et dans les prières.  

La crainte s'emparait de chacun, et 
il se faisait beaucoup de prodiges et de 
miracles par les apôtres. Tous ceux qui 
croyaient étaient dans le même lieu, et ils 
avaient tout en commun. Ils vendaient 
leurs propriétés et leurs biens, et ils en 
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partageaient le produit entre tous, selon 
les besoins de chacun. Ils étaient chaque 
jour tous ensemble assidus au temple, ils 
rompaient le pain dans les maisons, et 
prenaient leur nourriture avec joie et 
simplicité de cœur, louant Dieu, et 
trouvant grâce auprès de tout le peuple. Et 
le Seigneur ajoutait chaque jour à l'Eglise 
ceux qui étaient sauvés.» Actes 2:41-47 

En outre, «Il n'y avait parmi eux 
aucun indigent : tous ceux qui 
possédaient des champs ou des maisons 
les vendaient, apportaient le prix de ce 
qu'ils avaient vendu » Actes 4:34   

   
  Dans une atmosphère aussi 

agréable, nous pouvons comprendre que 
personne n’a envie de partir ailleurs. Il y avait 
des miracles, des prodiges, la Toute 
Puissance à l’œuvre ; il y avait de l’argent en 
bonne quantité ; il y avait l’amour fraternel. 
Dans une si bonne ambiance, les apôtres qui 
ont marché avec Jésus-Christ de Nazareth 
ont oublié que leur maître ne leur a pas dit de 
s’arrêter à Jérusalem.  Il a donc fallu la 
persécution pour contraindre les disciples à 
aller ailleurs pour accomplir la mission que 
Jésus leur a confiée, notamment être témoins 
de Jésus-Christ de Nazareth en Judée, en 
Samarie et jusqu’aux extrémités de la terre. 
Malgré la persécution, les apôtres sont restés 
à Jérusalem comme nous le voyons dans 
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Actes 8:1 «Saul avait approuvé le meurtre 
d'Etienne. Il y eut, ce jour-là, une grande 
persécution contre l'Eglise de Jérusalem ; 
et tous, excepté les apôtres, se 
dispersèrent dans les contrées de la 
Judée et de la Samarie.» 

Jésus-Christ de Nazareth a dû susciter 
un autre apôtre pour accomplir pleinement la 
mission : il s’agit de l’apôtre Paul aussi 
nommé Saul ou Saul de Tarse. 

  
 Nous parlerons des secrets d’un 
ministère puissant en prenant comme base le 
ministère et la vie de l ‘apôtre Paul. Nous 
verrons l’appel et son contenu puis les 
qualités et caractères à développer pour 
s’assurer un ministère puissant. 
  
 Que la grâce de Dieu abonde et 
surabonde en notre faveur au nom de Jésus-
Christ de Nazareth ! Amen et amen. 
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A. L’APPEL ET SON  
CONTENU 

 
A partir de l’appel reçu du Seigneur 

Jésus-Christ de Nazareth par l’apôtre Paul et 
des circonstances qui l’entourent, nous 
verrons les leçons à tirer pour notre 
épanouissement dans le ministère que 
l’Eternel Dieu nous confie pour Son Royaume 
pendant que nous sommes sur cette terre. 

L’expérience de la conversion de 
l’apôtre Paul est assez exceptionnelle. Celui-
ci, «respirant encore la menace et le 
meurtre contre les disciples du Seigneur, 
se rendit chez le souverain sacrificateur,  
et lui demanda des lettres pour les 
synagogues de Damas, afin que, s'il 
trouvait des partisans de la nouvelle 
doctrine, hommes ou femmes, il les 
amenât liés à Jérusalem.  

Comme il était en chemin, et qu'il 
approchait de Damas, tout à coup une 
lumière venant du ciel resplendit autour de 
lui. Il tomba par terre, et il entendit une 
voix qui lui disait: Saul, Saul, pourquoi me 
persécutes-tu ?  Il répondit : Qui es-tu, 
Seigneur ? Et le Seigneur dit : Je suis 
Jésus que tu persécutes. Il te serait dur de 
regimber contre les aiguillons.  Tremblant 
et saisi d'effroi, il dit : Seigneur, que veux-
tu que je fasse ? Et le Seigneur lui dit : 
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Lève-toi, entre dans la ville, et on te dira ce 
que tu dois faire. 

Les hommes qui l'accompagnaient 
demeurèrent stupéfaits ; ils entendaient 
bien la voix, mais ils ne voyaient 
personne. Saul se releva de terre, et, 
quoique ses yeux fussent ouverts, il ne 
voyait rien ; on le prit par la main, et on le 
conduisit à Damas. Il resta trois jours sans 
voir, et il ne mangea ni ne but. » Actes 9:1-
9 

Voyons les éléments importants de 
l’appel pour un ministère puissant à travers 
l’exemple de l’apôtre Paul ! 

 
1. Il faut se laisser ébranler par 

l’Eternel Dieu   

 
Les premières paroles concernant 

l’état de l’apôtre Paul pendant son appel, 
nous le lisons dans Actes 9:6a «Tremblant et 
saisi d'effroi »  

Il est important d’examiner comment la 
rencontre entre l’apôtre Paul et Jésus-Christ 
de Nazareth s’est effectuée sur le chemin de 
Damas. L’apôtre lui-même en parle en ces 
termes : «Comme j'étais en chemin, et que 
j'approchais de Damas, tout à coup, vers 
midi, une grande lumière venant du ciel 
resplendit autour de moi. Je tombai par 
terre, et j'entendis une voix qui me disait : 
Saul, Saul, pourquoi me persécutes-tu ? 
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Je répondis : Qui es-tu, Seigneur ? Et il me 
dit : Je suis Jésus de Nazareth, que tu 
persécutes.» Actes 22:6-8. Jésus-Christ de 
Nazareth s’est présenté à l’apôtre Paul 
comme l’étoile brillante du matin. Apocalypse 
22:16. En général, nous voyons les étoiles 
comme des points lumineux dans la nuit. Pour 
qu’une étoile puisse conserver sa clarté le 
matin, il faut que sa lumière domine celle du 
jour. C’est ainsi que Jésus-Christ de Nazareth 
se présente dans Apocalypse 22 : 16 où Il dit : 
«Moi, Jésus, j'ai envoyé mon ange pour 
vous attester ces choses dans les Eglises. 
Je suis le rejeton et la postérité de David, 
l'étoile brillante du matin.» 

   Cette étoile brillante du matin qu’est 
Jésus-Christ de Nazareth a donc brillé 
fortement en plein midi. Et après que Paul a 
vu ce Jésus-là, il n’était plus capable de voir 
autre chose immédiatement après. C’est 
pourquoi, l’apôtre Paul dit ceci : «Comme je 
ne voyais rien, à cause de l'éclat de cette 
lumière, ceux qui étaient avec moi me 
prirent par la main, et j'arrivai à Damas. » 
Actes 22:11. 

Nous avons tous besoin d’une telle 
rencontre avec le Seigneur Jésus-Christ de 
Nazareth afin que la voie d’un ministère 
puissant nous soit ouverte. 

Il faut que la rencontre avec l’Eternel 
Dieu ébranle nos fondements. Il faut le Lui 
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permettre afin qu’il fasse quelque chose de 
nouveau avec nous.  

Il s’agit d’une rencontre au cours de 
laquelle, Jésus-Christ de Nazareth nous 
focalise sur Sa personne et notre attention est 
retenue par Lui au point où désormais Il 
devient l’élément central de nos vies. Ceci 
facilite notre obéissance à notre seul Maître 
qu’Il est. 

Une rencontre similaire s’est produite 
entre l’Eternel Dieu et Agar au moment où 
celle-ci, portant  Ismaël dans son sein, fuyait 
devant Sara dont elle était la servante. 
«L'ange de l'Eternel la trouva près d'une 
source d'eau dans le désert, près de la 
source qui est sur le chemin de Schur. Il 
dit : Agar, servante de Saraï, d'où viens-tu, 
et où vas-tu ? Elle répondit : Je fuis loin de 
Saraï, ma maîtresse. L'ange de l'Eternel lui 
dit : Retourne vers ta maîtresse, et 
humilie-toi sous sa main. L'ange de 
l'Eternel lui dit : Je multiplierai ta postérité, 
et elle sera si nombreuse qu'on ne pourra 
la compter. L'ange de l'Eternel lui dit : 
Voici, tu es enceinte, et tu enfanteras un 
fils, à qui tu donneras le nom d'Ismaël ; car 
l'Eternel t'a entendue dans ton affliction. Il 
sera comme un âne sauvage ; sa main 
sera contre tous, et la main de tous sera 
contre lui ; et il habitera en face de tous 
ses frères.» Genèse 16:7-12. Le résultat de 
cette rencontre sur Agar est la suivante : 
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«Elle appela Atta-El-roï le nom de l'Eternel 
qui lui avait parlé ; car elle dit : Ai-je rien 
vu ici, après qu'il m'a vue ? » Genèse 
16:13. Ces paroles de Agar, notamment «Ai-
je rien vu ici, après qu’il m’a vue ?» 
traduisent ce qui s’est produit dans la vie de 
l’apôtre Paul car après avoir reçu la visite de 
l’étoile brillante du matin qui est Jésus-Christ 
de Nazareth, il ne pouvait plus rien voir autour 
de lui. 

Nous devons demander à Jésus-
Christ de Nazareth  de nous accorder une 
telle révélation de Sa personne pour nous 
aider à Le suivre fidèlement. Agar, après cette 
rencontre avec l’Eternel Dieu, est retournée 
s’humilier devant Sara, femme d’Abraham 
conformément à l’ordre de l’Eternel. C’est 
tellement merveilleux d’obéir à l’Eternel 
surtout quand ce qu’Il nous demande de faire 
est humainement difficile car c’est en cela que 
la rétribution est grande. Que l’Eternel Dieu 
nous en accorde la grâce au nom de Jésus-
Christ de Nazareth ! Amen et amen.  

Dieu nous ébranle pour attirer notre 
attention sur Lui et sur Lui seul en vue de 
nous faire entrer dans une intimité profonde 
avec Lui. Ainsi sont posées les bases d’un 
partenariat permanent entre l’Eternel Dieu et 
nous. 

 

2. Il faut se rendre disponible pour 
le Seigneur Jésus-Christ de 
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Nazareth  
 
Pour que notre ministère soit puissant, 

nous devons être disponibles pour le 
Seigneur Jésus-Christ de Nazareth. 

L’apôtre Paul a exprimé sa 
disponibilité en ces termes : «Seigneur, que 
veux-tu que je fasse? »  Actes 9:6b 

Il importe que nous n’oubliions jamais 
ces paroles de Jésus-Christ de Nazareth 
nous concernant : « Ce n'est pas vous qui 
m'avez choisi ; mais moi, je vous ai 
choisis, et je vous ai établis, afin que vous 
alliez, et que vous portiez du fruit, et que 
votre fruit demeure, afin que ce que vous 
demanderez au Père en mon nom, il vous 
le donne. » Jean15 :16  « Car nous 
sommes l’ouvrage de l’Eternel Dieu, ayant 
été créés en Jésus-Christ pour de bonnes 
oeuvres, que Dieu a préparées d'avance, 
afin que nous les pratiquions. » Ephésiens 
2 :10. Ainsi donc Dieu a déjà prévu un poste 
pour nous dans Son royaume et nous ne 
devons pas en créer un autre pour nous, ni 
occuper le poste de quelqu’un d’autre. Nous 
devons adresser à Dieu la même question 
que l’apôtre Paul notamment : «Seigneur, 
que veux-tu que je fasse ? »    Et le fait de 
dire « Seigneur » signifie que nous 
comprenons que c’est Lui le chef, le Maître et 
nous l’esclave, le serviteur. Mais rassurons-
nous car ce Chef qui est l’Eternel Dieu prend 
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plaisir à être le serviteur de ceux qui le 
servent et à les considérer précieux pour Lui 
comme la prunelle de Ses yeux. Notre 
disponibilité à laisser l’Eternel Dieu agir au 
travers de nous nous conduira à constater 
comme l’apôtre Paul l’exprime : « J'ai été 
crucifié avec Christ ; et si je vis, ce n'est 
plus moi qui vis, c'est Christ qui vit en moi 
; si je vis maintenant dans la chair, je vis 
dans la foi au Fils de Dieu, qui m'a aimé et 
qui s'est livré lui-même pour moi. » 
Galates 2:20  Et si c’est Christ le Tout-
Puissant qui vit en nous et agit pleinement au 
travers de nous, nous manifesterons la 
Toute-Puissance et nous serons couronnés 
de gloire et de magnificence. 

 
    

 
3. Il faut se mettre à l’écoute du 

Seigneur Jésus-Christ de  
Nazareth ! 
 
Suivons l’exemple de l’apôtre Paul, qui 

a dit : «Seigneur, que veux-tu que je fasse 
? » et « le Seigneur lui dit : Lève-toi, entre 
dans la ville, et on te dira ce que tu dois 
faire. » Actes 9:6 

Quand nous posons des questions au 
Seigneur Jésus-Christ de Nazareth, cela 
nous dispose à Son écoute puisque nous 
nous attendons à une réponse de Lui.  
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Le succès du roi David est dû au fait 
qu’il consultait l’Eternel. 

 Nous lisons :  
« Et David consulta l'Eternel, en 

disant : Poursuivrai-je cette troupe ? 
l'atteindrai-je ? L'Eternel lui répondit : 
Poursuis, car tu atteindras, et tu 
délivreras. » 1Samuel 30:8  

« David consulta l'Eternel, en disant 
: Irai-je, et battrai-je ces Philistins ? Et 
l'Eternel lui répondit : Va, tu battras les 
Philistins, et tu délivreras Keïla. 

David consulta encore l'Eternel. Et 
l'Eternel lui répondit: Lève-toi, descends à 
Keïla, car je livre les Philistins entre tes 
mains.»  1Samuel 23:2 ; 4 

 
«Après cela, David consulta 

l'Eternel, en disant : Monterai-je dans une 
des villes de Juda ? L'Eternel lui répondit : 
Monte. David dit : Où monterai-je ? Et 
l'Eternel répondit : A Hébron. » 2Samuel 
2:1 

  « David consulta Dieu, en disant : 
Monterai-je contre les Philistins, et les 
livreras-tu entre mes mains ? Et l'Eternel 
lui dit : Monte, et je les livrerai entre tes 
mains. 

David consulta encore Dieu. Et Dieu 
lui dit: Tu ne monteras pas après eux ; 
détourne-toi d'eux, et tu arriveras sur eux 
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vis-à-vis des mûriers. » 1 Chroniques 
14:10 ;  14 

   Consulter Dieu, c’est Lui demander 
Son avis et Son orientation dans une situation 
donnée. Si nous sommes disposés à écouter 
Dieu, nous devons nous exercer à maintenir 
la communication avec Lui. Nous pouvons 
remarquer que l’apôtre Paul parle de cette 
communication et le souhaite pour tout enfant 
de Dieu car il dit : « Que la grâce du 
Seigneur Jésus-Christ, l'amour de Dieu, et 
la communication du Saint-Esprit, soient 
avec vous tous ! » 2Corinthiens 13:13 /14 

Examinons la réponse que Jésus-
Christ de Nazareth donna à la question : 
«Seigneur, que veux-tu que je fasse ? » de 
l’apôtre Paul !  

« le Seigneur lui dit : Lève-toi, entre 
dans la ville, et on te dira ce que tu dois 
faire. » Actes 9:6. Nous constatons que cette 
réponse permet à Paul d’agir tout en 
demeurant à l’écoute du Seigneur Jésus-
Christ de Nazareth.  

L’Eternel Dieu tient à nous faire 
comprendre que nous devons maintenir avec 
Lui une communion permanente en 
demeurant à Son écoute. Il ne nous dira 
jamais trop à un moment donné et Il s’attend 
à ce que nous revenons à Lui pour le reste de 
l’information. 

Comprenons que l’Eternel Dieu est un 
grand amoureux de nous les hommes et Il 
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nous désire très proche de Lui comme tout 
amoureux.  

Soyons donc disposés à L’écouter en 
tout temps et en tout lieu et Il nous conduira 
pas à pas sur le chemin de la Vie au nom de 
Jésus-Christ de Nazareth !  

Dans le cas du roi David, nous 
pouvons remarquer qu’il ne se contente pas 
de poser une seule question à l’Eternel Dieu 
sur une situation donnée mais il en pose 
plusieurs. Quand Dieu lui indique le but à 
atteindre, le roi David prend soin de Lui 
demander la stratégie à adopter pour 
atteindre ce but.  

En dehors du terme « consulter 
l’Eternel », le terme « chercher la face de 
l’Eternel » est aussi utilisé pour signifier que 
nous devons désirer et nous attendre à ce 
que Dieu nous parle par rapport à des choses 
précises dans notre vie. 

   
4. Il faut avoir un mandat clair de 

l’Eternel Dieu 

  
Puisque Dieu nous a choisis pour un 

poste précis, afin de ne pas faire n’importe 
quoi, il convient que nous Le laissions nous 
définir clairement ce qu’Il attend de nous. 
Dieu est un chef d’entreprise qui nous 
embauche dans Son entreprise à un poste 
déterminé. Nous ne devons pas faire le travail 
d’un autre collègue alors qu’il a les capacités 
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et les aptitudes pour le faire. Nous ne devons 
pas non plus manquer de faire notre travail 
car Il nous aurait embauchés pour rien et 
nous allons entraver la bonne marche de 
l’entreprise.  

Dans le cas de l’apôtre Paul, le 
Seigneur Jésus-Christ de Nazareth a parlé à 
l’un de ses disciples nommé Ananias. Il est 
écrit : «Mais le Seigneur lui dit : Va, car cet 
homme est un instrument que j'ai choisi, 
pour porter mon nom devant les nations, 
devant les rois, et devant les fils d'Israël ; 
et je lui montrerai tout ce qu'il doit souffrir 
pour mon nom.» Actes 9:15-16 

Le mandat de l’apôtre Paul est donc de 
porter le nom de Jésus-Christ de Nazareth 
devant les nations c’est-à-dire les non Juifs, 
devant les rois et devant les fils d’Israël. Son 
ministère est donc international. En outre, il 
aura à souffrir pour le nom de Jésus-Christ de 
Nazareth. 

Il convient ici de comprendre que c’est 
un honneur de souffrir pour le nom de Jésus-
Christ de Nazareth. «C'est pourquoi nous 
ne perdons pas courage. Et lors même que 
notre homme extérieur se détruit, notre 
homme intérieur se renouvelle de jour en 
jour. 

Car nos légères afflictions du 
moment présent produisent pour nous, 
au-delà de toute mesure, un poids éternel 
de gloire, parce que nous regardons, non 
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point aux choses visibles, mais à celles 
qui sont invisibles; car les choses visibles 
sont passagères, et les invisibles sont 
éternelles.»  2Corinthiens 4:16-18   
 Il est important pour nous de savoir 
avec précision le mandat que Dieu nous 
confie, le poste qu’Il nous demande d’occuper 
dans le royaume pendant notre séjour sur la 
terre des vivants. Ne cherchons pas à exercer 
un ministère quelconque pour Dieu s’Il ne 
nous y a pas appelés. Ce serait comme une 
servante ou un serviteur qui ne fait que 
travailler sans recevoir aucune orientation de 
son maître, de son patron. Quels que soient 
les efforts, le labeur, la détermination au 
travail de cette servante ou de ce serviteur, il 
finira par récolter la colère du maître. Nous 
lisons dans Psaumes 123:2  « Voici, comme 
les yeux des serviteurs sont fixés sur la 
main de leurs maîtres, Et les yeux de la 
servante sur la main de sa maîtresse, Ainsi 
nos yeux se tournent vers l'Eternel, notre 
Dieu, Jusqu'à ce qu'il ait pitié de nous. » 
Ainsi donc en tant que serviteurs et servantes 
de l’Eternel, nous devons attendre de 
recevoir les ordres, les orientations de notre 
Maître. 

   
5. Il faut recevoir l’équipement 

adéquat de Dieu  
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Quand Dieu nous donne un mandat, 
quand Il nous confie une tâche, un ministère, 
Il nous équipe avant de nous donner l’ordre 
de commencer l’œuvre. 

Dans le cas de l’apôtre Paul, Ananias 
s’adressant à lui «dit : Le Dieu de nos pères 
t'a destiné à connaître sa volonté, à voir le 
Juste, et à entendre les paroles de sa 
bouche; car tu lui serviras de témoin, 
auprès de tous les hommes, des choses 
que tu as vues et entendues. 

Et maintenant, que tardes-tu ? Lève-
toi, sois baptisé, et lavé de tes péchés, en 
invoquant le nom du Seigneur.» Actes 
22:14-16 

A partir de ce passage, nous pouvons 
citer des éléments de l’équipement que 
l’Eternel a prévu pour l’apôtre Paul. Ce sont 
les suivants : 

i) Connaître la volonté de 
l’Eternel Dieu, le Dieu 
d’Israël 

ii) Voir le Juste, Jésus-Christ de 
Nazareth 

iii) Entendre les paroles de la 
bouche de Jésus-Christ de 
Nazareth 

iv) Voir et entendre des choses 
dont il, l’apôtre Paul, pourra 
témoigner 

v) Se baptiser et être lavé de 
ses péchés en invoquant le 
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nom du Seigneur Jésus-
Christ de Nazareth. 

   
6.   Il faut s’approprier  

  l’équipement de Dieu  

Une chose est de connaître 
l’équipement que Dieu nous donne pour 
travailler, une autre est de s’approprier cet 
équipement. Pour l’apôtre Paul, la première 
chose à faire, fut le baptême et la purification 
de ses péchés en invoquant le nom du 
Seigneur Jésus-Christ de Nazareth. S’il avait 
refusé de faire ce premier pas, il ne serait 
jamais rentré dans son appel comme l’Eternel 
l’a défini et il n’aurait jamais eu un ministère 
aussi glorieux. 

Il importe donc dans un esprit de 
soumission à l’Eternel, de s’approprier 
l’équipement qu’Il nous donne. Pour certains, 
la formation aux côtés d’un autre homme fait 
partie de leur équipement pour le ministère 
auquel Dieu les appelle.  

L’apôtre Paul n’a pas marché 
physiquement comme disciple avec Jésus-
Christ de Nazareth. Pour lui octroyer le rang 
d’apôtre, Jésus-Christ de Nazareth a décidé 
de lui apparaître pour l’instruire Lui-même.  
Nous ne devons pas en déduire que tout 
apôtre de Jésus-Christ de Nazareth sur cette 
terre doit recevoir le même équipement. 
Jésus-Christ peut ne jamais se montrer dans 
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une vision à quelqu’un qui pourtant a reçu du 
Seigneur le ministère d’apôtre. 
 S’approprier l’équipement de Dieu qui 
correspond à notre appel signifie se mettre 
dans les conditions définies par Dieu pour 
qu’Il nous transmette l’équipement, les 
différents éléments formant l’équipement. 

  
7. Il faut cultiver la diligence 

 
La Bible nous exhorte à la diligence. 

Nous lisons : 
« Celui qui agit d'une main lâche 
s'appauvrit, Mais la main des diligents 
enrichit. » Proverbes 10:4 
 
«La main des diligents dominera, Mais la 
main lâche sera tributaire. » Proverbes 
12:24 
   
  « Maudit soit celui qui fait avec 
négligence l’œuvre de l'Eternel ! » 
Jérémie 48:10a 
  Selon ces quelques versets, nous 
notons que le manque de diligence conduit à 
la pauvreté, à l’esclavage et à la malédiction. 
 La diligence est essentielle si nous 
voulons marcher dans le succès. 
 Ananias dit à l’apôtre Paul : «Et 
maintenant, que tardes-tu ? Lève-toi, sois 
baptisé, et lavé de tes péchés, en 
invoquant le nom du Seigneur » Actes 
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22:16. Dans ces paroles, « Et maintenant, 
que tardes-tu ? Lève-toi », Ananias attire 
l’attention de l’apôtre Paul sur la diligence qui 
doit être partie intégrante de l’équipement 
dans l’œuvre de Dieu. 

Malheureusement ce point constitue le 
point de faiblesse de beaucoup d’entre nous, 
serviteurs de l’Eternel. Que l’Eternel nous 
accorde Sa grâce, Sa grâce en abondance au 
nom de Jésus-Christ de Nazareth ! Amen et 
amen. 

L’apôtre Paul lui-même nous exhorte à 
la diligence en ces termes : 

«Rachetez le temps, car les jours 
sont mauvais. » Ephésiens 5:16   

«Conduisez-vous avec sagesse 
envers ceux du dehors, et rachetez le 
temps.»  Colossiens 4:5 

  Il convient de souligner ici que la 
diligence n’est pas synonyme d’activisme car 
il y a un danger qui guette tous les serviteurs 
de Dieu notamment : ceux qui ont trop 
d’activités au point de sacrifier le temps de 
prière, d’écoute  et de communion avec Dieu. 

La diligence impose beaucoup de 
discipline dans la gestion du temps. Là 
beaucoup de serviteurs de Dieu échouent. 

 
8. Il faut cultiver la communion et 

s’exercer à l’écoute de la voix de 
Dieu 
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L’apôtre Paul nous raconte ceci : «De retour 
à Jérusalem, comme je priais dans le 
temple, je fus ravi en extase, et je vis le 
Seigneur qui me disait : Hâte-toi, et sors 
promptement de Jérusalem, parce qu'ils 
ne recevront pas ton témoignage sur moi. 
Et je dis : Seigneur, ils savent eux-mêmes 
que je faisais mettre en prison et battre de 
verges dans les synagogues ceux qui 
croyaient en toi, et que, lorsqu'on répandit 
le sang d'Etienne, ton témoin, j'étais moi-
même présent, joignant mon approbation 
à celle des autres, et gardant les 
vêtements de ceux qui le faisaient mourir. 
Alors il me dit : Va, je t'enverrai au loin 
vers les nations.... » Actes 22:17-21  

 
Jésus-Christ apparut à l’apôtre Paul et 

lui donna une orientation importante. Ceci se 
produisit pendant que l’apôtre Paul était en 
prière. Il nous faut cultiver la communion et 
nous exercer à l’écoute de la voix de Dieu en 
privilégiant nos temps de prière, de 
communion avec l’Eternel.  Ne nous bornons 
pas à parler à Dieu mais donnons-Lui le 
temps de nous parler. Souvent nous 
n’organisons de retraite personnelle et  
individuelle que lorsque nous désirons 
ardemment que l’Eternel nous parle sur un 
sujet donné. Nous pouvons alors constater 
que lorsque nous allons à cette retraite, Dieu 
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nous parle de beaucoup d’autres choses 
parce qu’Il avait tellement attendu que nous 
ayons le temps de l’écouter pour qu’Il nous 
parle et que nous ne l’avons pas fait. Parfois, 
Il ne nous parle même pas du sujet pour 
lequel nous avons organisé la retraite. Ne 
soyons pas frustrés dans ces cas, car Dieu 
nous dit toujours ce qui est important et 
essentiel à un moment donné, compte tenu 
du temps d’écoute que nous Lui offrons. 

J’ai fait un jour un constat. Je 
demandais à Dieu de me donner des 
précisions sur une œuvre que je voulais faire 
pour Lui. Et j’avais vraiment besoin qu’Il me 
parle. Au lieu de me parler de cette œuvre, il 
m’a  parlé de quelque chose qu’Il me 
recommandait de faire pour moi-même. J’ai 
mis près de deux années pour comprendre. 
Et pourtant entre-temps, il m’a donné d’autres 
informations mais je n’ai pas été assez 
sensibilisée sur le sujet. Il a fini par me donner 
deux jours de congé maladie et pendant que 
j’étais couchée à la maison, il m’a donné les 
moyens pour mieux comprendre. En y 
réfléchissant et en réalisant que j’ai perdu 
deux ans sans réagir et qu’il pouvait avoir des 
dommages à subir, Dieu me ramène des 
années en arrière, où j’étais dans une 
situation pire sans le savoir ; et pourtant j’ai 
été couverte par Sa grâce. J’ai compris que je 
devais juste Lui demander pardon pour tout 
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ce retard puis Lui demander quoi faire 
maintenant.  
 Notre ministère sera d’autant plus 
puissant que nous  investirons du temps dans 
la communion avec Dieu. Nous devons 
rechercher à accroître le temps que nous 
passons seul à seul avec notre Seigneur 
Jésus-Christ de Nazareth. Que Dieu nous en 
accorde la grâce en abondance au nom de 
Jésus-Christ de Nazareth ! Amen et amen. 

 
9. Il faut changer de pensée et de 

vision pour adopter celles de 
Dieu  

 
Nous devons reconnaître que malgré 

l’intelligence dont nous nous vantons en tant 
qu’humains, celle-ci n’est pas suffisante si 
nous voulons faire l’œuvre de Dieu 
correctement. Elle n’est même pas suffisante 
pour comprendre Dieu. C’est pour cela que la 
chose essentielle dont nous devons nous 
armer pour réussir l’œuvre de Dieu est 
l’obéissance parfaite à l’Eternel Dieu. Lui-
même dit : «Car mes pensées ne sont pas 
vos pensées, Et vos voies ne sont pas mes 
voies, Dit l'Eternel. 
Autant les cieux sont élevés au-dessus de 
la terre, Autant mes voies sont élevées au-
dessus de vos voies, Et mes pensées au-
dessus de vos pensées.» Esaïe 55:8-9 
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 Moïse n’aurait jamais pu marcher avec 
Dieu s’il n’avait accepté de saisir le serpent 
par la queue. « L'Eternel dit à Moïse : 
Etends ta main, et saisis-le par la queue. Il 
étendit la main et le saisit et le serpent 
redevint une verge dans sa main. 
C'est là, dit l'Eternel, ce que tu feras, afin 
qu'ils croient que l'Eternel, le Dieu de leurs 
pères, t'est apparu, le Dieu d'Abraham, le 
Dieu d'Isaac et le Dieu de Jacob. » Exode 
4:4-5  Après cet acte d’obéissance de Moïse, 
l’Eternel dit : «C’est là ce que tu feras» pour 
signifier qu’Il venait de mettre entre les mains 
de Moïse son premier miracle.  

Et pourtant tout homme est sensé 
savoir que la meilleure manière de donner 
l’occasion au serpent de te mordre est de le 
saisir par la queue. Mais Dieu a voulu que 
Moïse, en exerçant sa foi en Lui par 
l’obéissance à l’ordre de l’Eternel, en 
saisissant le serpent par la queue, reçoive, 
non seulement le premier miracle qu’il aura à 
accomplir devant Pharaon, mais aussi le 
moyen d’ôter à tous les hommes forts qui 
entouraient Pharaon leur moyen d’autorité et 
de pouvoir. En effet, «Moïse et Aaron 
allèrent auprès de Pharaon, et ils firent ce 
que l'Eternel avait ordonné. Aaron jeta sa 
verge devant Pharaon et devant ses 
serviteurs ; et elle devint un serpent. 
Mais Pharaon appela des sages et des 
enchanteurs ; et les magiciens d'Egypte, 
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eux aussi, en firent autant par leurs 
enchantements. Ils jetèrent tous leurs 
verges, et elles devinrent des serpents. Et 
la verge d'Aaron engloutit leurs verges.» 
Exode 7:10-12 
 Dans le cas de l’apôtre Paul, bien 
connu à Jérusalem pour son zèle pour 
l’Eternel qu’il qualifiera de zèle sans 
intelligence dans Romains 10:2, il était 
convaincu qu’à Jérusalem, les gens 
recevraient son ministère pour Christ. Mais il 
raconte ceci : «De retour à Jérusalem, 
comme je priais dans le temple, je fus ravi 
en extase, et je vis le Seigneur qui me 
disait : Hâte-toi, et sors promptement de 
Jérusalem, parce qu'ils ne recevront pas 
ton témoignage sur moi. 
Et je dis : Seigneur, ils savent eux-mêmes 
que je faisais mettre en prison et battre de 
verges dans les synagogues ceux qui 
croyaient en toi, et que, lorsqu'on répandit 
le sang d'Etienne, ton témoin, j'étais moi-
même présent, joignant mon approbation 
à celle des autres, et gardant les 
vêtements de ceux qui le faisaient mourir. 
Alors il me dit : Va, je t'enverrai au loin 
vers les nations.... » Actes 22:17-21  
 Jésus-Christ de Nazareth dit à l’apôtre 
le contraire de ce dont il était convaincu. Il 
fallait pour le bien-être du ministère de 
l’apôtre Paul qu’il apprenne à changer de 
pensée et de vision pour adopter la pensée et 
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la vision du Maître. Ceci est absolument 
nécessaire pour chacun de nous.  

Que l’Eternel Dieu nous en accorde la 
grâce en abondance pour qu’il en soit ainsi au 
nom de Jésus-Christ de Nazareth ! Amen et 
amen. 

 
10. Il faut recevoir de Dieu la 

 stratégie et les types d’opération 
 du ministère  

 
« Pour ce qui concerne les dons 

spirituels, je ne veux pas, frères, que vous 
soyez dans l'ignorance. 
Il y a diversité de dons, mais le même 
Esprit ; diversité de ministères, mais le 
même Seigneur ; diversité d'opérations, 
mais le même Dieu qui opère tout en tous.  
Or, à chacun la manifestation de l'Esprit 
est donnée pour l'utilité commune.» 
   1Corinthiens 12:1 ; 4-7 
 Ce que nous oublions souvent c’est 
qu’il y a diversité d’opérations. Nous pouvons 
être quatre personnes ayant le don des 
guérisons et diverses opérations de ce don. 
Chez le premier, les guérisons s’opèrent chez 
tous ceux qui reçoivent la Parole de Dieu qu’il 
prêche par la foi ; chez l’autre, il suffit qu’il 
passe à proximité et des gens reçoivent la 
guérison ; chez le troisième, la guérison 
découle de l’imposition de ses mains et chez 
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le quatrième, il suffit de l’entendre 
dire : « reçois ta guérison au nom de Jésus-
Christ de Nazareth ! Amen et amen. » et tous 
ceux qui saisissent cette parole par la foi sont 
guéris. 
 Il importe donc qu’après avoir reçu un 
don de l’Eternel ou un ministère du Seigneur 
Jésus-Christ de Nazareth, nous recevions 
aussi de Lui, le type d’opération en vue d’être 
plus efficace.  
 A l’apôtre Paul, Il dit : «Mais lève-toi, 
et tiens-toi sur tes pieds ; car je te suis 
apparu pour t'établir ministre et témoin 
des choses que tu as vues et de celles 
pour lesquelles je t'apparaîtrai.» Actes 
26:16. Jésus-Christ définissait ainsi à l’apôtre 
Paul qu’il est établi ministre et témoin et qu’il 
opèrera à partir des choses qu’il a vues et de 
celles pour lesquelles Jésus-Christ de 
Nazareth lui apparaîtra. Ainsi donc l’apôtre 
verra Jésus-Christ de Nazareth  tout au long 
de son ministère et il aura une 
compréhension claire et nette du Père, du Fils 
et du Saint-Esprit et de son propre esprit. 
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11. Il faut recevoir de Dieu la 
précision du mandat qu’il nous 
confie  

 
Plus nous avons des précisions sur 

quoi faire, mieux nous pourrions le faire 
surtout quand l’équipement est à notre 
disposition. En outre, nous recevons 
l’habileté de saisir exactement chacun des 
différents éléments de l’équipement au 
moment convenable et pour atteindre un but 
escompté.  
   L’apôtre Paul a été choisi par le 
Seigneur pour porter le nom de Jésus-Christ 
de Nazareth devant les nations, devant les 
rois et devant les fils d’Israël.  
 Voilà donc l’appel reçu par l’apôtre 
Paul dans sa globalité. 
 Dans le corps de Christ, il y a différents 
ministères. A cet effet, nous lisons que Christ 
«a donné les uns comme apôtres, les 
autres comme prophètes, les autres 
comme évangélistes, les autres comme 
pasteurs et docteurs» Ephésiens 4:11. 
 Il convient, pour avoir un ministère 
puissant, de savoir quel est dans le corps de 
Christ, le ministère pour lequel Christ vous a 
appelé. Ceci est très important car tant que 
vous ignorez votre ministère, vous 
chercheriez tout simplement à faire ce que 
vous voyez faire et à être comme les autres 
serviteurs autour de vous alors que vous avez 
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un appel particulier du Seigneur. Tant que 
vous n’entrez pas dans le ministère que 
Christ vous a confié, vous ne seriez pas 
excellent car le Seigneur vous équipe compte 
tenu du ministère qu’Il vous confie dans le 
corps de Christ. Etre équipé pour une fonction 
et exercer une autre fonction reviendrait par 
exemple à voir un homme équipé et habillé 
comme un médecin mais en train de vouloir 
réparer une voiture. Cet homme n’aurait donc 
pas de clés mécaniques, ni de tournevis et 
autres mais il n’aurait que des équipements 
médicaux. Et très souvent, c’est à cela que 
nous assistons dans le corps de Christ. 
Aujourd’hui, on trouverait difficilement une 
communauté chrétienne dans laquelle se 
retrouvent, au service de tous, les différents 
ministères que Christ a donnés à Son Eglise. 
Souvent, nous avons défini nous-mêmes les 
ministères acceptables dans l’église et nous 
essayons de contraindre tout serviteur de 
Dieu à entrer dans ce moule. Nous perdons 
de vue qu’il est écrit que Christ «a donné les 
uns comme apôtres, les autres comme 
prophètes, les autres comme 
évangélistes, les autres comme pasteurs 
et docteurs, pour le perfectionnement des 
saints en vue de l’œuvre du ministère et 
de l'édification du corps de Christ,  jusqu'à 
ce que nous soyons tous parvenus à 
l'unité de la foi et de la connaissance du 
Fils de Dieu, à l'état d'homme fait, à la 
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mesure de la stature parfaite de Christ, 
afin que nous ne soyons plus des enfants, 
flottants et emportés à tout vent de 
doctrine, par la tromperie des hommes, 
par leur ruse dans les moyens de 
séduction, mais que, professant la vérité 
dans la charité, nous croissions à tous 
égards en celui qui est le chef, Christ. » 
Ephésiens 4:11-15. Ce déficit d’hommes ou 
de femmes exerçant ces cinq ministères fait 
que le peuple de Dieu dans nos différentes 
communautés peut facilement être emporté à 
tout vent de doctrine par la tromperie des 
hommes.  

Que Dieu nous accorde la grâce de 
revivre ces temps où les cinq ministères, dons 
de Christ pour Son Eglise s’expriment 
pleinement dans le corps de Christ afin que le 
peuple de Dieu soit accompli, affermi et 
parfait en Christ au nom de Jésus-Christ de 
Nazareth ! Amen et amen. 
 Dans l’appel de Jésus-Christ de 
Nazareth adressé à l’apôtre Paul, Il n’a pas dit 
«Tu seras apôtre, tu seras prophète… ». 
Mais il a défini exactement le champ, la 
dimension de l’œuvre que l’apôtre aura à 
accomplir pour Jésus-Christ de Nazareth, 
pour le royaume des cieux. Soulignons donc 
que ce qui importe n’est pas d’identifier le 
ministère que Christ nous confie 
personnellement parmi les cinq ministères 
car il peut nous en confier plusieurs. Ce qui 
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importe est de savoir la mission spécifique 
que l’Eternel Dieu nous confie dans le corps 
de Christ. 
 A l’apôtre Paul Jésus-Christ de 
Nazareth  dit ceci : «Je t'ai choisi du milieu 
de ce peuple et du milieu des païens, vers 
qui je t'envoie, afin que tu leur ouvres les 
yeux, pour qu'ils passent des ténèbres à la 
lumière et de la puissance de Satan à Dieu, 
pour qu'ils reçoivent, par la foi en moi, le 
pardon des péchés et l'héritage avec les 
sanctifiés.» Actes 26:17-18 
 En parcourant les lettres de l’apôtre 
Paul, nous pouvons constater qu’il a accompli 
sa mission. Et il nous dit «C'est par 
révélation que j'ai eu connaissance du 
mystère sur lequel je viens d'écrire en peu 
de mots.» Ephésiens 3:3.  

B. LES QUALITES ET  
    CARACTERES A  
    DEVELOPPER 
 

1. La joie 

 
La joie d’un ministre puissant de 

l’évangile ne dépend pas des situations 
extérieures mais elle est ancrée, fondée et 
basée dans le Seigneur Jésus-Christ de 
Nazareth dont il est écrit : « Jésus-Christ est 
le même hier, aujourd'hui, et 
éternellement. » Hébreux 13:8. Ainsi cette 
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joie est permanente puisque Jésus-Christ est 
le même ; Il ne change pas. Alors nous 
devrions adopter le verset qui dit : 
« Réjouissez-vous toujours dans le 
Seigneur; je le répète, réjouissez-vous.» 
Philippiens 4:4. 

L’apôtre Paul disait donc : «J'ai une 
grande confiance en vous, j'ai tout sujet de 
me glorifier de vous ; je suis rempli de 
consolation, je suis comblé de joie au 
milieu de toutes nos tribulations.» 
2Corinthiens 7:4. Le livre de l’Ecclésiaste 
parle de cette joie qui est enracinée dans le 
cœur en ces termes : «Mieux vaut le chagrin 
que le rire ; car avec un visage triste le 
cœur peut être content » Ecclésiaste 7:3  Et 
l’apôtre utilise aussi des termes similaires en 
disant : « comme attristés, et nous 
sommes toujours joyeux »  2Corinthiens 
6:10a 

Examinons, dans la vie de l’apôtre 
Paul, le fruit d’une telle joie enracinée dans le 
cœur !   

Nous lisons ceci dans Actes 16:9-15 : 
«Pendant la nuit, Paul eut une vision : un 
Macédonien lui apparut, et lui fit cette 
prière : Passe en Macédoine, secours-
nous ! 
Après cette vision de Paul, nous 
cherchâmes aussitôt à nous rendre en 
Macédoine, concluant que le Seigneur 
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nous appelait à y annoncer la bonne 
nouvelle. 
Etant partis de Troas, nous fîmes voile 
directement vers la Samothrace, et le 
lendemain nous débarquâmes à Néapolis. 
 De là nous allâmes à Philippes, qui est la 
première ville d’un district de Macédoine, 
et une colonie. Nous passâmes quelques 
jours dans cette ville. 
Le jour du sabbat, nous nous rendîmes, 
hors de la porte, vers une rivière, où nous 
pensions que se trouvait un lieu de prière. 
Nous nous assîmes, et nous parlâmes aux 
femmes qui étaient réunies. 
L’une d’elles, nommée Lydie, marchande 
de pourpre, de la ville de Thyatire, était 
une femme craignant Dieu, et elle écoutait. 
Le Seigneur lui ouvrit le cœur, pour qu’elle 
fût attentive à ce que disait Paul. 
Lorsqu’elle eut été baptisée, avec sa 
famille, elle nous fit cette demande : Si 
vous me jugez fidèle au Seigneur, entrez 
dans ma maison, et demeurez-y. Et elle 
nous pressa par ses instances. »  

Après avoir suivi l’orientation reçue, 
l’apôtre Paul  se rendit avec son compagnon 
d’œuvre  en Macédoine. Arrivé dans une 
première ville de Macédoine du nom de 
Philippes, il démarra l’œuvre de Dieu. Il 
survint une contestation. «Comme nous 
allions au lieu de prière, une servante qui 
avait un esprit de Python, et qui, en 
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devinant, procurait un grand profit à ses 
maîtres, vint au-devant de nous, et se mit 
à nous suivre, Paul et nous. Elle criait : 
Ces hommes sont les serviteurs du Dieu 
Très-Haut, et ils vous annoncent la voie du 
salut. 
Elle fit cela pendant plusieurs jours. Paul 
fatigué se retourna, et dit à l’esprit : Je 
t’ordonne, au nom de Jésus-Christ, de 
sortir d’elle. Et il sortit à l’heure même. 
Les maîtres de la servante, voyant 
disparaître l’espoir de leur gain, se 
saisirent de Paul et de Silas, et les 
traînèrent sur la place publique devant les 
magistrats. 
 Ils les présentèrent aux préteurs, en 
disant : Ces hommes troublent notre ville ; 
ce sont des Juifs, qui annoncent des 
coutumes qu’il ne nous est permis ni de 
recevoir ni de suivre, à nous qui sommes 
Romains. 
La foule se souleva aussi contre eux, et les 
préteurs, ayant fait arracher leurs 
vêtements, ordonnèrent qu’on les battît de 
verges. 
Après qu’on les eut chargés de coups, ils 
les jetèrent en prison, en recommandant 
au geôlier de les garder sûrement. 
Le geôlier, ayant reçu cet ordre, les jeta 
dans la prison intérieure, et leur mit les 
ceps aux pieds. Actes 16:16-24 
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Examinons bien la situation : Il s’agit 
de deux personnes, ouvriers du Dieu Tout-
Puissant à qui l’on a arraché leurs vêtements, 
que l’on a chargé de coups puis jeté dans la 
prison intérieure. Puis nous voyons que 
« Vers le milieu de la nuit, Paul et Silas 
priaient et chantaient les louanges de 
Dieu, et les prisonniers les entendaient. » 
Actes 16:25  

Nous savons que c’est vers le milieu 
de la nuit que les douleurs s’accentuent. En 
prison, au lieu de gémir et de murmurer 
contre l’Eternel, l’apôtre Paul et son 
compagnon Silas bien que battus, blessés, 
enchaînés, chantèrent et louèrent l’Eternel. 
Ce qu’il faut souligner est qu’ils le firent à 
haute voix de sorte qu’ils étaient entendus par 
les autres prisonniers qui pourraient dire : 
« Voici des fous qui en suivant un Dieu se 
livrent aux tourments et continuent de Le 
louer quand même. »  Mais puisque l’Eternel 
Dieu siège au milieu des louanges de son 
peuple, Il est descendu siéger dans cette 
prison où Paul et Silas L’ont invité par leurs 
louanges. Il est à noter que Dieu apprécie nos 
sacrifices de louange c’est-à-dire quand nous 
réussissons à Le louer au milieu des 
problèmes. Cela manifeste une grande foi en 
Dieu. 

Ainsi donc la présence de l’Eternel 
dans cette prison provoqua une série de 
choses.  «Tout à coup il se fit un grand 
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tremblement de terre, en sorte que les 
fondements de la prison furent ébranlés ; 
au même instant, toutes les portes 
s’ouvrirent, et les liens de tous les 
prisonniers furent rompus. 
Le geôlier se réveilla, et, lorsqu’il vit les 
portes de la prison ouvertes, il tira son 
épée et allait se tuer, pensant que les 
prisonniers s’étaient enfuis. Mais Paul cria 
d’une voix forte : Ne te fais point de mal, 
nous sommes tous ici. Alors le geôlier, 
ayant demandé de la lumière, entra 
précipitamment, et se jeta tout tremblant 
aux pieds de Paul et de Silas ; il les fit 
sortir, et dit: Seigneurs, que faut-il que je 
fasse pour être sauvé ? 
Paul et Silas répondirent : Crois au 
Seigneur Jésus, et tu seras sauvé, toi et ta 
famille. Et ils lui annoncèrent la parole du 
Seigneur, ainsi qu’à tous ceux qui étaient 
dans sa maison. Il les prit avec lui, à cette 
heure même de la nuit, il lava leurs plaies, 
et aussitôt il fut baptisé, lui et tous les 
siens. 
Les ayant conduits dans son logement, il 
leur servit à manger, et il se réjouit avec 
toute sa famille de ce qu’il avait cru en 
Dieu.» Actes 16:26-34 
 Si nous acquérons cette joie en nous, 
nous parviendrons à la perfection dont la 
Bible parle en ces termes : 



 37 

«Soyez donc parfaits, comme votre Père 
céleste est parfait. » Matthieu 5:48  et  
«Si quelqu'un ne bronche point en 
paroles, c'est un homme parfait, capable 
de tenir tout son corps en bride.» Jacques 
3:2b. 
 L’Eternel Dieu nous accordera la grâce 
suffisante pour nous exercer et parvenir à 
tenir tout notre corps en bride au nom de 
Jésus-Christ de Nazareth ! Amen et amen. 
 

 

2. Le courage 
 

Le courage est nécessaire pour qu’un 
ministère demeure puissant jusqu’au bout.  

Le prophète Elie que nous aimons tous 
et que nous appelons le prophète de feu, 
avait un problème à ce niveau.  

Le prophète Elie venait de faire des 
exploits en l’honneur de l’Eternel. « Achab 
rapporta à Jézabel tout ce qu'avait fait 
Elie, et comment il avait tué par l'épée tous 
les prophètes. 
Jézabel envoya un messager à Elie, pour 
lui dire : Que les dieux me traitent dans 
toute leur rigueur, si demain, à cette heure, 
je ne fais de ta vie ce que tu as fait de la 
vie de chacun d'eux ! » 1Rois 19:1-2 Devant 
la menace de mort prononcée par la femme 
du roi Achab, nous lisons : « Elie, voyant 
cela, se leva et s'en alla, pour sauver sa 
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vie. Il arriva à Beer-Schéba, qui appartient 
à Juda, et il y laissa son serviteur. » Dans 
sa fuite, Elie «alla dans le désert où, après 
une journée de marche, il s'assit sous un 
genêt, et demanda la mort, en disant : 
C'est assez ! Maintenant, Eternel, prends 
mon âme, car je ne suis pas meilleur que 
mes pères.» 1Rois 19:3-4. 

Le prophète trouva quelqu’un qui lui 
promit la mort pour le lendemain, il fuit toute 
une journée, puis il demande à Dieu de lui 
donner la mort. S’il voulait vraiment la mort, il 
suffisait qu’il aille vers celui qui la lui a 
promise à l’instant où il la réclamait. 

Bref, voilà les conséquences de la 
peur et du découragement. Dieu a fini par lui 
demander d’établir des remplaçants pour 
poursuivre son œuvre avant qu’il ne l’enlève. 

Nous pouvons avoir un ministère 
puissant mais si nous manquons de courage, 
notre ministère s’éteindra comme celui du 
prophète Elie et Dieu aura besoin d’autres 
personnes pour nous remplacer. 

Quant à l’apôtre Paul, il avait du 
courage et nous le voyons à travers quelques 
passages. 

 
 (i)  L’apôtre Paul fut jeté en prison. «Et 

le geôlier annonça la chose à Paul : Les 
préteurs ont envoyé dire qu'on vous 
relâchât ; maintenant donc sortez, et allez 
en paix. Mais Paul dit aux licteurs : Après 
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nous avoir battus de verges publiquement 
et sans jugement, nous qui sommes 
Romains, ils nous ont jetés en prison, et 
maintenant ils nous font sortir 
secrètement ! Il n'en sera pas ainsi. Qu'ils 
viennent eux-mêmes nous mettre en 
liberté.» Actes 16:36-37. 
  Paul ne se montre pas empressé de 
sortir de la prison malgré le dur traitement 
qu’ils ont subi : nudité, coups de fouet. Mais 
Dieu a glorifié son nom au travers d’eux. 
 

(ii) L’apôtre Paul fut arrêté après que 
des Juifs ont soulevé la foule contre lui à 
Jérusalem. « Le tribun commanda de faire 
entrer Paul dans la forteresse, et de lui 
donner la question par le fouet, afin de 
savoir pour quel motif ils criaient ainsi 
contre lui. 
Lorsqu'on l'eut exposé au fouet, Paul dit 
au centenier qui était présent : Vous est-il 
permis de battre de verges un citoyen 
romain, qui n'est pas même condamné ? 
A ces mots, le centenier alla vers le tribun 
pour l'avertir, disant : Que vas-tu faire ? 
Cet homme est Romain. 
Et le tribun, étant venu, dit à Paul : Dis-
moi, es-tu Romain ? Oui, répondit-il. 
Le tribun reprit : C'est avec beaucoup 
d'argent que j'ai acquis ce droit de citoyen. 
Et moi, dit Paul, je l'ai par ma naissance. 
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Aussitôt ceux qui devaient lui donner la 
question se retirèrent, et le tribun, voyant 
que Paul était Romain, fut dans la crainte 
parce qu'il l'avait fait lier.» Actes 22:24-29 
  Ici, il s’agit du courage de faire valoir 
ses droits dans des situations difficiles, en y 
allant calmement. 
 (iii) «Mais, comme Paul discourait 
sur la justice, sur la tempérance, et sur le 
jugement à venir, Félix, effrayé, dit : Pour 
le moment retire-toi ; quand j'en trouverai 
l'occasion, je te rappellerai. » Actes 24:25  
 Il s’agit ici du courage de dire la vérité 
aux hommes politiques sur la justice, la 
tempérance et le jugement à venir dont 
personne n’est épargné. Aujourd’hui, nous 
les serviteurs de Dieu, nous préférons agir 
comme ceux dont nous parle la Bible dans 
Ezéchiel 22:27-28 : «Ses chefs sont dans 
son sein comme des loups qui déchirent 
leur proie ; ils répandent le sang, perdent 
les âmes, pour assouvir leur cupidité. 
Et ses prophètes ont pour eux des enduits 
de plâtre, de vaines visions, des oracles 
menteurs ; ils disent : Ainsi parle le 
Seigneur, l'Eternel ! Et l'Eternel ne leur a 
point parlé.» 

Nous devons prêcher la Parole sans 
égard au rang social et pour le salut de celui 
que nous avons en face de nous.  
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Que Dieu nous en accorde toujours le 
courage au nom de Jésus-Christ ! Amen et 
amen. 
   Il convient de souligner que le courage 
dont nous parlons ne rime ni avec 

l’arrogance, ni avec l’orgueil.  
  

 

3. La fermeté 

 
L’apôtre Paul disait aux Galates : 

« C'est pour la liberté que Christ nous a 
affranchis. Demeurez donc fermes, et ne 
vous laissez pas mettre de nouveau sous 
le joug de la servitude. » Galates 5:1. 

La fermeté implique donc de notre part  
un effort conscient, constant et soutenu. 
Christ nous a affranchis signifie que nous 
étions esclaves et que Christ nous a acquis et 
rendu la liberté. Mais le risque de revenir sous 
l’esclavage demeure. Il nous faut vivre ce que 
l’apôtre Paul décrit en ces termes : « En effet, 
la loi de l'esprit de vie en Jésus-Christ m'a 
affranchi de la loi du péché et de la mort. » 
Romains 8:2 

Il y a deux lois qui agissent en nous ou 
sur nous et qui sont d’une part la loi de l’esprit 
de vie en Jésus-Christ et d’autre part, la loi du 
péché et de la mort. Il faut laisser dominer sur 
nos vies la loi de l’esprit de vie en Jésus-
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Christ à chaque instant en vue de demeurer 
libre. 

Comme Paul le disait aux Galates : 
« C’est pour la liberté que Christ nous a 
affranchis ». En d’autres termes, Christ  
nous a libérés afin que nous demeurions 
fermement dans la liberté qu’Il nous a acquise 
à un très grand prix, au prix de sa vie, dans 
l’humilité, l’humiliation, les moqueries, etc. 

Pour réussir dans cette fermeté, lisons 
les paroles de l’apôtre Paul le concernant et 
que nous devrions adopter comme les 
nôtres : 

«Mais je ne fais pour moi-même 
aucun cas de ma vie, comme si elle m'était 
précieuse, pourvu que j'accomplisse ma 
course avec joie, et le ministère que j'ai 
reçu du Seigneur Jésus, d'annoncer la 
bonne nouvelle de la grâce de Dieu.» Actes 
20:24 

Dans ce même ordre d’idée, Jésus-
Christ de Nazareth disait : «Quiconque met 
la main à la charrue, et regarde en arrière, 
n'est pas propre au royaume de Dieu.»  Luc 
9:62b 
 Il faut être focalisé sur le but fixé pour 
nous par Dieu et courir vers ce but sans se 
laisser distraire par quoi que ce soit qui 
vienne de nous-même ou de l’extérieur. 

 
 

4. Le zèle  
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Le zèle nous anime quand nous avons 

fait le choix de demeurer ferme. Car il s’agit 
de manifester ce choix dans nos actions, 
notre attitude. Le zèle nous fera parfois 
saigner le cœur. 

L’apôtre Paul disait ceci :  
«Veillez donc, vous souvenant que, durant 
trois années, je n'ai cessé nuit et jour 
d'exhorter avec larmes chacun de vous. » 
Actes 20:31 
 
«J'éprouve une grande tristesse, et j'ai 
dans le cœur un chagrin continuel. Car je 
voudrais moi-même être anathème et 
séparé de Christ pour mes frères, mes 
parents selon la chair, qui sont Israélites, 
à qui appartiennent l'adoption, et la gloire, 
et les alliances, et la loi, et le culte, et les 
promesses, et les patriarches, et de qui est 
issu, selon la chair, le Christ, qui est au-
dessus de toutes choses, Dieu béni 
éternellement. Amen!» Romains 9:2-5 
   
«Soyez tous mes imitateurs, frères, et 
portez les regards sur ceux qui marchent 
selon le modèle que vous avez en nous. 
Car il en est plusieurs qui marchent en 
ennemis de la croix de Christ, je vous en 
ai souvent parlé, et j'en parle maintenant 
encore en pleurant. Leur fin sera la 
perdition; ils ont pour dieu leur ventre, ils 
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mettent leur gloire dans ce qui fait leur 
honte, ils ne pensent qu'aux choses de la 
terre. » Philippiens 3:17-19 
   Le zèle est une chose forte, bouillante 
comme l’amour. Il est écrit : «Car le zèle de 
ta maison me dévore, Et les outrages de 
ceux qui t'insultent tombent sur moi. » 
Psaumes 69:10   

L’Ecriture n’a pas manqué de parler de 
zèle concernant Jésus-Christ de Nazareth 
lorsqu’«Il trouva dans le temple les 
vendeurs de bœufs, de brebis et de 
pigeons, et les changeurs assis. » et 
«Ayant fait un fouet avec des cordes, il les 
chassa tous du temple, ainsi que les 
brebis et les bœufs; il dispersa la monnaie 
des changeurs, et renversa les tables ; et 
il dit aux vendeurs de pigeons : Otez cela 
d'ici, ne faites pas de la maison de mon 
Père une maison de trafic. »  Jean 2:14-16 

Il convient de souligner que le zèle 
dont nous parlons ici n’est pas lié à nos 
humeurs et émotions. Mais il découle plutôt 
de l’amour bouillant que nous avons pour 
notre Père céleste et de la capacité qu’Il crée 
en nous au travers de ce lien d’amour d’être 
attristés pour les choses qui l’attristent  et de 
sentir notre cœur saigner pour les choses qui 
font saigner son cœur. Ce zèle nous amènera 
à pleurer quand nous voyons des hommes 
qui s’entêtent dans l’erreur et qui courent vers 
le lac de feu pendant que d’autres diront tout 
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simplement « Tant pis pour eux ». L’opposé 
de ce zèle est l’indifférence face aux intérêts 
de notre Maître Jésus-Christ de Nazareth qui 
veut que tous les hommes soient sauvés et 
qu’ils parviennent à la connaissance de la 
vérité.  Une telle indifférence peut nous 
amener nous-même dans le lac de feu 
comme le serviteur qui n’a reçu qu’un talent 
qu’il est allé enterrer et  cacher selon la 
parabole de Mathieu 25:14-46. 

 

 
 
 
 

5. L’activité  
 

Aujourd’hui plus que jamais nous 
devons être actifs pour le Seigneur car la 
Bible déclare «rachetez le temps, car les 
jours sont mauvais.» Ephésiens 5:16. En 
d’autres termes quand les jours sont 
mauvais, nous devons nous atteler à faire le 
maximum en peu de temps.  

L’activité dont il s’agit ici n’est qu’un 
autre mot pour désigner la diligence. Paul 
était un homme diligent. Il dit ceci : «Vous 
savez vous-mêmes que ces mains ont 
pourvu à mes besoins et à ceux des 
personnes qui étaient avec moi. 
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Je vous ai montré de toutes manières que 
c'est en travaillant ainsi qu'il faut soutenir 
les faibles, et se rappeler les paroles du 
Seigneur, qui a dit lui-même : Il y a plus de 
bonheur à donner qu'à recevoir. » Actes 
20:34-35.  
 Paul travaillait non seulement pour 
subvenir à ses propres besoins mais aussi 
aux besoins de ses compagnons d’œuvre 
pour le Seigneur. Ceci signifie que ses 
compagnons d’œuvre ne travaillaient pas 
eux-mêmes pour subvenir à leur propre 
besoin. Ainsi donc Paul travaillait plus qu’eux 
tous. Pour nous donner une image de la 
situation, imaginons que parmi des pasteurs 
qui ont les mêmes charges de travail et de 
responsabilité dans l’église, il y en ait un qui 
en plus, travaille pour pourvoir matériellement 
et financièrement aux besoins des autres. 
Pour ce faire, il faudrait une discipline 
exceptionnelle dans la gestion du temps.  
 Jésus-Christ de Nazareth n’a eu que 
trois années de ministère et l’Ecriture déclare 
«Jésus a fait encore beaucoup d'autres 
choses ; si on les écrivait en détail, je ne 
pense pas que le monde même pût 
contenir les livres qu'on écrirait. » Jean 
21:25. Nous pouvons en déduire qu’Il était 
très actif dans son ministère. Nous en avons 
des preuves dans la Bible. Dans Matthieu 
15:32, nous lisons : «Jésus, ayant appelé 
ses disciples, dit : Je suis ému de 
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compassion pour cette foule ; car voilà 
trois jours qu'ils sont près de moi, et ils 
n'ont rien à manger. Je ne veux pas les 
renvoyer à jeun, de peur que les forces ne 
leur manquent en chemin. » 
 Il faut être vraiment un homme très 
actif pour supporter de passer trois jours 
successifs avec une grande foule. En outre, il 
faut une bonne dose d’amour, de don de soi, 
d’abnégation pour ne pas craquer, excédé 
par les exigences de la foule. 
 L’apôtre Paul disait ceci : «Vous vous 
rappelez, frères, notre travail et notre 
peine : nuit et jour à l’œuvre, pour n'être à 
charge à aucun de vous, nous vous avons 
prêché l'Evangile de Dieu. » 
1Thessalonicens 2:9 
 Il est aussi écrit : «Ensuite Paul entra 
dans la synagogue, où il parla librement. 
Pendant trois mois, il discourut sur les 
choses qui concernent le royaume de 
Dieu, s'efforçant de persuader ceux qui 
l'écoutaient. 
Mais, comme quelques-uns restaient 
endurcis et incrédules, décriant devant la 
multitude la voie du Seigneur, il se retira 
d'eux, sépara les disciples, et enseigna 
chaque jour dans l'école d'un nommé 
Tyrannus. Cela dura deux ans, de sorte 
que tous ceux qui habitaient l'Asie, Juifs 
et Grecs, entendirent la parole du 
Seigneur. » Actes 19:8-10. 
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 Enseigner chaque jour et cela durant 
deux ans, n’est pas donné à tout le monde. Il 
faut être vraiment diligent pour y parvenir. 
L’apôtre Paul l’a réussi. 

     
 

6. La consécration 
 

Jésus-Christ de Nazareth parle de la 
consécration en ces termes : «à ses 
disciples : Si quelqu'un veut venir après 
moi, qu'il renonce à lui-même, qu'il se 
charge de sa croix, et qu'il me suive. » 
Matthieu 16:24 

Se consacrer à quelqu’un ou à quelque 
chose signifie se donner entièrement à cette 
personne ou à cette chose. 

Concernant l’apôtre Paul, nous lisons : 
«Comme nous étions là depuis plusieurs 
jours, un prophète, nommé Agabus, 
descendit de Judée, et vint nous trouver. Il 
prit la ceinture de Paul, se lia les pieds et 
les mains, et dit : Voici ce que déclare le 
Saint-Esprit : L'homme à qui appartient 
cette ceinture, les Juifs le lieront de la 
même manière à Jérusalem, et le livreront 
entre les mains des païens. 
Quand nous entendîmes cela, nous et 
ceux de l'endroit, nous priâmes Paul de ne 
pas monter à Jérusalem. Alors il répondit 
: Que faites-vous, en pleurant et en me 
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brisant le cœur ? Je suis prêt, non 
seulement à être lié, mais encore à mourir 
à Jérusalem pour le nom du Seigneur 
Jésus. Comme il ne se laissait pas 
persuader, nous n'insistâmes pas, et nous 
dîmes : Que la volonté du Seigneur se 
fasse ! » Actes 21:10-14 
   La consécration de l’apôtre Paul fut 
totale au point où il était prêt à mourir pour le 
Seigneur Jésus-Christ de Nazareth. La 
connaissance de Jésus-Christ de Nazareth 
est l’essentiel dans sa vie comme il l’exprime 
lui-même : «Mais ces choses qui étaient 
pour moi des gains, je les ai regardées 
comme une perte, à cause de Christ. Et 
même je regarde toutes choses comme 
une perte, à cause de l'excellence de la 
connaissance de Jésus-Christ mon 
Seigneur, pour lequel j'ai renoncé à tout, 
et je les regarde comme de la boue, afin de 
gagner Christ, et d'être trouvé en lui, non 
avec ma justice, celle qui vient de la loi, 
mais avec celle qui s'obtient par la foi en 
Christ, la justice qui vient de Dieu par la 
foi, Afin de connaître Christ, et la 
puissance de sa résurrection, et la 
communion de ses souffrances, en 
devenant conforme à lui dans sa mort, 
pour parvenir, si je puis, à la résurrection 
d'entre les morts. 
Ce n'est pas que j'aie déjà remporté le prix, 
ou que j'aie déjà atteint la perfection ; mais 
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je cours, pour tâcher de le saisir, puisque 
moi aussi j'ai été saisi par Jésus-Christ.  
Frères, je ne pense pas l'avoir saisi ; mais 
je fais une chose : oubliant ce qui est en 
arrière et me portant vers ce qui est en 
avant, je cours vers le but, pour remporter 
le prix de la vocation céleste de Dieu en 
Jésus-Christ. » Philippiens 3:7-14. 
 La consécration nous permet de mieux 
servir notre Maître Jésus-Christ de Nazareth, 
sans partage. Il disait lui-même que «Nul ne 
peut servir deux maîtres. Car, ou il haïra 
l'un, et aimera l'autre ; ou il s'attachera à 
l'un, et méprisera l'autre. Vous ne pouvez 
servir Dieu et Mamon. » Matthieu 6:24. 
Jésus-Christ de Nazareth attire donc notre 
attention sur ce qui peut nous empêcher de 
nous consacrer à Lui. Il le désigne par Mamon 
qui est l’argent et qui représente notre souci 
d’avoir nos besoins terrestres, matériels et 
financiers satisfaits. Si Mamon  est notre 
maître, il nous empêcherait de servir Jésus-
Christ de Nazareth, notre véritable Maître de 
tous les temps. Alors l’apôtre Paul nous 
avertit : «Il n'est pas de soldat qui 
s'embarrasse des affaires de la vie, s'il 
veut plaire à celui qui l'a enrôlé.» 
2Timothée 2:4. Nous devrions adopter la 
mentalité de bon soldat de Jésus-Christ pour 
parvenir à cette consécration qui nous assure 
un ministère puissant. 
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 Que Dieu nous en accorde la grâce au 
nom de Jésus-Christ de Nazareth ! Amen et 
amen.  

   
  

7. Le tact  
 
Quel que soit le ministère que le Seigneur 

nous confie dans Son royaume pendant notre 
séjour sur cette terre, nous ne devons pas perdre 
de vue que nous représentons l’Eternel Dieu, ce 
grand amoureux des hommes, qui veut passer 
par nous pour servir ses bien-aimés, les 
hommes. Si nous voulons bénéficier de toutes 
les retombées du ministère que Jésus-Christ de 
Nazareth nous confie, n’oublions jamais cela. 

Nous avons donc besoin de tact pour que 
ceux que nous devons servir reçoivent 
effectivement notre service. Nous avons besoin 
d’être avec eux, dans leur milieu pour mieux les 
comprendre et faire passer le message de 
l’Evangile du Royaume. 

A ce propos, l’apôtre Paul disait : «Car, 
bien que je sois libre à l'égard de tous, je me 
suis rendu le serviteur de tous, afin de gagner 
le plus grand nombre. Avec les Juifs, j'ai été 
comme Juif, afin de gagner les Juifs; avec 
ceux qui sont sous la loi, comme sous la loi 
quoique je ne sois pas moi-même sous la loi, 
afin de gagner ceux qui sont sous la loi ; avec 
ceux qui sont sans loi, comme sans loi 
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quoique je ne sois point sans la loi de Dieu, 
étant sous la loi de Christ, afin de gagner ceux 
qui sont sans loi. 
J'ai été faible avec les faibles, afin de gagner 
les faibles. Je me suis fait tout à tous, afin 
d'en sauver de toute manière quelques-uns. 
Je fais tout à cause de l'Evangile, afin d'y 
avoir part. » 1Corinthiens 9:19-23 
   
 Quelle que soit la beauté d’un produit, s’il 
est mal présenté, très peu de gens en 
bénéficieront. De même, un mauvais produit bien 
présenté se vendra facilement. Il ne s’agit pas de 
falsifier l’Evangile du Royaume. Il faut le 
présenter tel qu’il est. 

L’Evangile du Royaume  que nous 
présentons au monde est la Vie, la chose 
essentielle et nécessaire à tous. Nous devons 
prendre conscience du fait qu’en côtoyant 
quelqu’un sans le lui présenter, nous le destinons 
pour le lac de feu, Il serait vraiment dommage de 
rire avec des gens, de partager beaucoup de 
choses avec quelqu’un sans jamais partager 
avec lui l’essentiel qu’est l’Evangile du Royaume. 

Puisqu’il s’agit d’une affaire de vie et 
d’éternité, il convient que nous parvenions au but 
c’est-à-dire amener notre interlocuteur à saisir la 
Vie, la vie éternelle dans la présence de Dieu. 

Prions donc que Dieu nous communique 
Sa sagesse et Son intelligence afin de nous 
permettre d’user de tact pour gagner des âmes 
au Seigneur Jésus-Christ de Nazareth ! L’Eternel 
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sait comment nous amener à saisir la bonne part 
qui ne nous sera jamais enlevée malgré nos 
imperfections, nos stupidités, nos faiblesses, etc. 

Laissons-nous pleinement guider par le 
Saint-Esprit et ne nous cramponnons pas à des 
clichés précis et figés dans l’exercice de notre 
ministère. Attention il ne faut pas déformer 
l’Evangile du Royaume ! 

Le tact n’est pas seulement nécessaire au 
premier contact avec quelqu’un. Parfois le départ 
est bon et la personne reçoit l’Evangile du 
Royaume. Mais plus tard, le manque de tact de 
notre part l’amène à se rétracter.  Nous avons 
besoin de la grâce de Dieu en abondance pour 
ne pas détruire nous-même ce que nous avons 
semé ou ce que d’autres ont péniblement semé. 

 
Que L’Eternel soit notre seul guide de 

tous les temps au nom de Jésus-Christ de 
Nazareth ! Amen et amen. 

  
 

8. La bonne attitude dans la  
souffrance 

 
L’homme naturel a peur des souffrances 

et quand il y est confronté, il souhaite vivement 
que cette situation ne perdure pas et souvent il 
cherche des raccourcis pour en sortir.  
 Pour s’assurer un ministère puissant, il 
faut être délivré de la peur de souffrir.  
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 C’est dommage qu’aujourd’hui nous 
entendions chanter : « Moi, je ne souffrirai jamais, 
je ne manquerai de rien ». Nous devrions plutôt 
dire : «L'Eternel est mon berger : je ne 
manquerai de rien.» Psaumes 23:1. 
 L’apôtre Paul parla en ces termes : «cinq 
fois j'ai reçu des Juifs quarante coups moins 
un, trois fois j'ai été battu de verges, une fois 
j'ai été lapidé, trois fois j'ai fait naufrage, j'ai 
passé un jour et une nuit dans l'abîme. 
Fréquemment en voyage, j'ai été en péril sur 
les fleuves, en péril de la part des brigands, 
en péril de la part de ceux de ma nation, en 
péril de la part des païens, en péril dans les 
villes, en péril dans les déserts, en péril sur la 
mer, en péril parmi les faux frères. 
J'ai été dans le travail et dans la peine, exposé 
à de nombreuses veilles, à la faim et à la soif, 
à des jeûnes multipliés, au froid et à la nudité. 
Et, sans parler d'autres choses, je suis 
assiégé chaque jour par les soucis que me 
donnent toutes les Eglises. 
Qui est faible, que je ne sois faible ? Qui vient 
à tomber, que je ne brûle ? 
S'il faut se glorifier, c'est de ma faiblesse que 
je me glorifierai ! 
Dieu, qui est le Père du Seigneur Jésus, et qui 
est béni éternellement, sait que je ne mens 
point !... 
A Damas, le gouverneur du roi Arétas faisait 
garder la ville des Damascéniens, pour se 
saisir de moi ; mais on me descendit par une 
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fenêtre, dans une corbeille, le long de la 
muraille, et j'échappai de leurs mains. » 
2Corinthiens 11:24-33.   
 L’apôtre Paul a beaucoup souffert. 
 Pour ceux qui rejettent la souffrance ou en 
ont une grande peur, l’Ecriture déclare : «Et vous 
avez oublié l'exhortation qui vous est 
adressée comme à des fils : Mon fils, ne 
méprise pas le châtiment du Seigneur, Et ne 
perds pas courage lorsqu'il te reprend ; Car le 
Seigneur châtie celui qu'il aime, Et il frappe de 
la verge tous ceux qu'il reconnaît pour ses 
fils. 

Supportez le châtiment : c'est 
comme des fils que Dieu vous traite ; car 
quel est le fils qu'un père ne châtie pas ? 

Mais si vous êtes exempts du 
châtiment auquel tous ont part, vous êtes 
donc des enfants illégitimes, et non des 
fils. D'ailleurs, puisque nos pères selon la 
chair nous ont châtiés, et que nous les 
avons respectés, ne devons-nous pas à 
bien plus forte raison nous soumettre au 
Père des esprits, pour avoir la vie ? Nos 
pères nous châtiaient pour peu de jours, 
comme ils le trouvaient bon ; mais Dieu nous 
châtie pour notre bien, afin que nous 
participions à sa sainteté. 

Il est vrai que tout châtiment semble 
d'abord un sujet de tristesse, et non de joie ; 
mais il produit plus tard pour ceux qui ont été 
ainsi exercés un fruit paisible de justice. 
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Fortifiez donc vos mains languissantes Et 
vos genoux affaiblis ; et suivez avec vos 
pieds des voies droites, afin que ce qui est 
boiteux ne dévie pas, mais plutôt se 
raffermisse. » Hébreux 12:5-13 

Jean, le précurseur de Jésus-Christ de 
Nazareth disait ceci : « Moi, je vous baptise 
d'eau, pour vous amener à la repentance ; 
mais celui qui vient après moi est plus 
puissant que moi, et je ne suis pas digne de 
porter ses souliers. Lui, il vous baptisera du 
Saint-Esprit et de feu. » Matthieu 3:11. Ce 
baptême de feu, Jésus-Christ lui-même en parle 
en ces termes : «Je suis le vrai cep, et mon 
Père est le vigneron. Tout sarment qui est en 
moi et qui ne porte pas de fruit, il le retranche 
; et tout sarment qui porte du fruit, il l'émonde, 
afin qu'il porte encore plus de fruit. » Jean 
15:1-2. Il émonde donc tout sarment qui porte du 
fruit afin qu’il en porte davantage. Ce processus 
d’émondage ou d’élagage qui fait couler de la 
sève est douloureux. Il convient de noter que le 
Maître émonde celui qui porte déjà des fruits et 
pas celui qui n’en porte pas. Ainsi, il ne s’agit pas 
de souffrance due à notre désobéissance à Dieu. 
Mais une souffrance qui permet à Dieu de tirer le 
meilleur de nous et de nous garantir un héritage 
éternel et une récompense éternelle plus grande. 

A cet effet, nous lisons dans Jacques 1:2-
4 : « Mes frères, regardez comme un sujet de 
joie complète les diverses épreuves 
auxquelles vous pouvez être exposés,   
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sachant que l'épreuve de votre foi produit la 
patience. Mais il faut que la patience 
accomplisse parfaitement son oeuvre, afin 
que vous soyez parfaits et accomplis, sans 
faillir en rien. » et notre Seigneur Jésus-Christ 
de Nazareth nous exhorte en ces termes : « Soyez 
donc parfaits, comme votre Père céleste 
est parfait. » Mathieu 5:48 Ainsi donc note Père 
céleste utilise les épreuves pour nous conduire à 
la perfection.         
 Que l’Eternel Dieu nous forme, nous 
fortifie et  nous délivre de la peur de la souffrance 
à laquelle Il choisira de nous soumettre. 
  

Attention au fatalisme ! Il ne faut pas 
accepter toute situation malheureuse comme si 
elle était la volonté de Dieu. Nous servons un 
Dieu qui n’est ni muet, ni sourd. Avant tout, nous 
devons Lui demander si une souffrance donnée 
que nous vivons fait partie de Son plan pour nous 
ou non. C’est Sa réponse qui déterminera 
l’attitude que nous adopterons. 

Que La grâce de Dieu abonde et 
surabonde envers nous au nom de Jésus-Christ 
de Nazareth ! Amen et amen. 

 
 

9. La fidélité 
 

Jésus-Christ de Nazareth nous a 
fortement conseillé d’adopter la fidélité. C’est à ce 
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prix que nous serons couronnés.  Il dit : « Vous 
serez haïs de tous, à cause de mon nom; 
mais celui qui persévérera jusqu'à la fin sera 
sauvé. » Matthieu 10:22 

Il s’agit donc de tenir ferme jusqu’au bout.  
L’apôtre Paul disait : «J'ai combattu le 

bon combat, j'ai achevé la course, j'ai gardé la 
foi. Désormais la couronne de justice m'est 
réservée ; le Seigneur, le juste juge, me la 
donnera dans ce jour-là, et non seulement à 
moi, mais encore à tous ceux qui auront aimé 
son avènement.» 2Timothée 4:7-8 

 
 D’autres exemples édifiants de 

croyants fidèles se trouvent dans Hébreux 
11:35-40 : «Des femmes recouvrèrent 
leurs morts par la résurrection; d'autres 
furent livrés aux tourments, et 
n'acceptèrent point de délivrance, afin 
d'obtenir une meilleure résurrection ;  
d'autres subirent les moqueries et le fouet, 
les chaînes et la prison ; ils furent lapidés, 
sciés, torturés, ils moururent tués par 
l'épée, ils allèrent çà et là vêtus de peaux 
de brebis et de peaux de chèvres, dénués 
de tout, persécutés, maltraités, eux dont le 
monde n'était pas digne, errants dans les 
déserts et les montagnes, dans les 
cavernes et les antres de la terre. Tous 
ceux-là, à la foi desquels il a été rendu 
témoignage, n'ont pas obtenu ce qui leur était 
promis, Dieu ayant en vue quelque chose de 
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meilleur pour nous, afin qu'ils ne parvinssent 
pas sans nous à la perfection.» 
 Jésus-Christ de Nazareth nous a donné 
l’exemple, Lui notre modèle parfait. Nous lisons : 
« Là-dessus, Jésus alla avec eux dans un lieu 
appelé Gethsémané, et il dit aux disciples : 
Asseyez-vous ici, pendant que je 
m'éloignerai pour prier. Il prit avec lui Pierre 
et les deux fils de Zébédée, et il commença à 
éprouver de la tristesse et des angoisses. Il 
leur dit alors : Mon âme est triste jusqu'à la 
mort ; restez ici, et veillez avec moi. Puis, 
ayant fait quelques pas en avant, il se jeta sur 
sa face, et pria ainsi : Mon Père, s'il est 
possible, que cette coupe s'éloigne de moi ! 
Toutefois, non pas ce que je veux, mais ce 
que tu veux.» Mathieu 26:36-39 
 
« Etant en agonie, il priait plus instamment, et 
sa sueur devint comme des grumeaux de 
sang, qui tombaient à terre.» Luc 22:44   
 « C'est lui qui, dans les jours de sa chair, 
ayant présenté avec de grands cris et avec 
larmes des prières et des supplications à 
celui qui pouvait le sauver de la mort, et ayant 
été exaucé à cause de sa piété, a appris, bien 
qu'il fût Fils, l'obéissance par les choses qu'il 
a souffertes » Hébreux 5:7-8 
   
   Christ a tenu ferme jusqu’au bout pour 
nous acquérir le prix de la gloire, le prix de notre 
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rachat. Suivons Ses traces et honorons-Le parce 
qu’Il Le mérite pleinement. 

   
   

10. L’endurance  
 

L’endurance nous aide à parvenir au but.  
L’apôtre Paul encourageait Timothée en 

ces termes : «Souviens-toi de Jésus-Christ, 
issu de la postérité de David, ressuscité des 
morts, selon mon Evangile, pour lequel je 
souffre jusqu'à être lié comme un malfaiteur. 
Mais la parole de Dieu n'est pas liée. C'est 
pourquoi je supporte tout à cause des élus, 
afin qu'eux aussi obtiennent le salut qui est 
en Jésus-Christ, avec la gloire éternelle.  

Cette parole est certaine : Si nous 
sommes morts avec lui, nous vivrons aussi 
avec lui ; si nous persévérons, nous 
régnerons aussi avec lui ; si nous le renions, 
lui aussi nous reniera ; si nous sommes 
infidèles, il demeure fidèle, car il ne peut se 
renier lui-même. » 2Timothée 2:8-13 
   Pour cultiver l’endurance, il faut se 
souvenir de Jésus-Christ de Nazareth qui malgré 
qu’il soit Dieu a appris l’obéissance par les 
choses qu’il a souffertes. La bible rapporte à 
propos de Jésus-Christ de Nazareth :  

- « C'est lui qui, dans les jours de sa 
chair, ayant présenté avec de grands cris et 
avec larmes des prières et des supplications 
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à celui qui pouvait le sauver de la mort, et 
ayant été exaucé à cause de sa piété » 
Hébreux 5:7 

 -  « Il prit avec lui Pierre et les deux fils 
de Zébédée, et il commença à éprouver de la 
tristesse et des angoisses. 

 Il leur dit alors : Mon âme est triste 
jusqu'à la mort ; restez ici, et veillez avec 
moi. » Mathieu 26:37-38. 

   L’angoisse, la tristesse, les grands cris 
et les pleurs n’ont pas empêché Jésus-Christ de 
Nazareth d’accomplir sa mission jusqu’au bout : 
se livrer lui-même volontairement pour nous. Il 
tenait à nous sauver. 

Dans l’exemple de Jésus-Christ de 
Nazareth, nous lisons dans Luc 22:43-44 « Alors 
un ange lui apparut du ciel, pour le fortifier. 

Etant en agonie, il priait plus 
instamment, et sa sueur devint comme des 
grumeaux de sang, qui tombaient à terre. » 

  Si nous sommes résolus à parvenir au 
but, l’Eternel Dieu nous en donnera les moyens. 
Il nous faut pouvoir supporter la souffrance pour 
l’avancement de l’œuvre de Dieu et pour servir 
les desseins de l’Eternel Dieu dans notre 
génération. Tout dépend de notre résolution. 

Que l’Eternel Dieu nous en accorde 
pleinement la grâce au nom de Jésus-Christ de 
Nazareth !  
 

 

11. La patience 
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La patience dont il  s’agit ici est la maîtrise 

de soi, le fait de ne pas vite s’enflammer. Paul a 
parlé  de sa patience en ces termes : «Les 
preuves de mon apostolat ont éclaté au 
milieu de vous par une patience à toute 
épreuve, par des signes, des prodiges et 
des miracles.» 2Corinthiens 12:12. 

Le manque de patience peut nous 
amener à priver de bénédictions celui que 
Dieu veut bénir à travers nous. Car Il est 
écrit : «Comme de bons dispensateurs des 
diverses grâces de Dieu, que chacun de 
vous mette au service des autres le don 
qu'il a reçu» 1Pierre 4:10. Il nous faut nous 
armer de patience pour toujours mettre au 
service des autres le don que nous avons 
reçu.    

La colère peut ouvrir la porte au diable 
dans nos vies, comme il est écrit : «Si vous 
vous mettez en colère, ne péchez point; 
que le soleil ne se couche pas sur votre 
colère, et ne donnez pas accès au diable.» 
Ephésiens 4:26-27. Souvenons-nous que le 
diable, désigné ici par «Le voleur ne vient 
que pour dérober, égorger et détruire » 
Jean 10:10a.  Nous avons donc intérêt à nous 
efforcer de ne jamais lui laisser l’accès à nos 
vies. Mieux encore, nous devrions le mettre 
en fuite et la recette nous est donnée 
dans Jacques 4:7 : 
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« Soumettez-vous donc à Dieu ; 
résistez au diable, et il fuira loin de vous. » 

Puisque aucun ministère ne se fait 
seul sans le concours d’une autre personne, 
le manque de patience peut détruire nos 
relations et collaborations avec les autres 
ministres de l’évangile avec qui Dieu nous a 
mis ensemble. Or nous lisons : «Je vous 
exhorte donc, moi, le prisonnier dans le 
Seigneur, à marcher d'une manière digne 
de la vocation qui vous a été adressée, en 
toute humilité et douceur, avec patience, 
vous supportant les uns les autres avec 
charité,   vous efforçant de conserver 
l'unité de l'esprit par le lien de la paix. » 
Ephésiens 4:1-3 

   Il nous faut de la patience pour 
réussir à nous efforcer de conserver l'unité de 
l'esprit par le lien de la paix. L’unité est 
capitale pour nous, aussi bien pour notre 
bénédiction individuelle que pour notre 
bénédiction collective. A ce propos, il est écrit : 
«Voici, oh ! qu'il est agréable, qu'il est 
doux Pour des frères de demeurer 
ensemble ! 
 C'est comme l'huile précieuse qui, 
répandue sur la tête, Descend sur la barbe, 
sur la barbe d'Aaron, Qui descend sur le 
bord de ses vêtements. 
C'est comme la rosée de l'Hermon, Qui 
descend sur les montagnes de Sion ; Car 
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c'est là que l'Eternel envoie la bénédiction, 
La vie, pour l'éternité. » Psaumes 133. 
 Nous devons donc nous armer de 
patience, nous efforcer de conserver l’unité 
de l’esprit en vue d’être individuellement et 
collectivement bénis. 

Que l’Eternel Dieu nous en accorde 
pleinement la grâce au nom de Jésus-Christ 
de Nazareth ! Amen et amen. 

 
L’Ecclésiaste dit : «Mieux vaut la fin 

d'une chose que son commencement ; mieux 
vaut un esprit patient qu'un esprit hautain. » 
Ecclésiaste 7:8   
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12. L’amour 
 

Ce chapitre contient deux volets : l’amour 
pour L’Eternel Dieu et l’amour pour nos 
semblables.  

 
a- L’amour pour l’Eternel 

Dieu 
Le mot ministère ne signifie rien d’autre 

que service. Pour bien servir quelqu’un, il faut 
l’aimer, l’aimer profondément. C’est pour cela 
que Jésus-Christ a dit : «Nul ne peut servir 
deux maîtres. Car, ou il haïra l'un, et 
aimera l'autre ; ou il s'attachera à l'un, et 
méprisera l'autre. Vous ne pouvez servir 
Dieu et Mamon. » Matthieu 6:24.  

Mais jusqu’où Dieu voudrait-Il que nous 
l’aimons ? 

Partons de l’exemple de trois amis de 
Jésus-Christ de Nazareth qui L’aimaient et 
faisons quelques remarques ! Il s’agit de Lazare, 
Marthe et Marie membres d’une même famille. 
«Jésus aime Marthe et sa sœur, et Lazare» 
Jean 11:5.  

La scène décrite dans Jean 12:1-3 
nous permet d’identifier la position  de 
chacune de ces personnes dans l’amour vis-
à-vis de Jésus-Christ de Nazareth. Nous 
lisons : « Six jours avant la Pâque, Jésus 
arriva à Béthanie, où était Lazare, qu'il 
avait ressuscité des morts. Là, on lui fit un 
souper ; Marthe servait, et Lazare était un 
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de ceux qui se trouvaient à table avec lui. 
Marie, ayant pris une livre d'un parfum de 
nard pur de grand prix, oignit les pieds de 
Jésus, et elle lui essuya les pieds avec ses 
cheveux; et la maison fut remplie de 
l'odeur du parfum. » Jean 12:1-3 

Considérons Lazare. Il est à table, en 
compagnie de Jésus. Il est comme beaucoup 
d’entre nous qui aimons la présence du Seigneur 
Jésus-Christ de Nazareth.   Nous sommes tant 
que possible, partout où se trouve Jésus : à 
l’église, aux cultes, aux réunions de prières, aux 
conférences et séminaires dans notre pays ou à 
l’étranger, aux campagnes d’évangélisation, etc.. 
Nous investissons argent, temps, énergie  pour 
être tant que possible là où se trouve Jésus-
Christ de Nazareth. C’est une très bonne chose 
mais nous pouvons faire mieux dans l’amour 
pour notre merveilleux Seigneur et Sauveur 
Jésus-Christ de Nazareth. 

Considérons Marthe. Elle sert avec 
empressement le Seigneur. Elle saisit toutes 
les occasions possibles pour Le servir. Et Lui-
même aime être à Béthanie au sein de la 
famille de Lazare, Marthe et Marie. Nous 
découvrons Marthe dans Luc 10:38 ;40-41. Il 
est écrit : «Comme Jésus était en chemin 
avec ses disciples, il entra dans un village, 
et une femme, nommée Marthe, le reçut 
dans sa maison. Marthe, occupée à divers 
soins domestiques, survint et dit : 
Seigneur, cela ne te fait-il rien que ma 
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sœur me laisse seule pour servir ? Dis-lui 
donc de m'aider. 

Le Seigneur lui répondit : Marthe, 
Marthe, tu t'inquiètes et tu t'agites pour 
beaucoup de choses. » 

  Marthe est comme nous qui aimons 
servir le Seigneur toutes les fois que nous en 
avons l’occasion en y investissant tout ce que 
nous avons. Nous sommes très actifs pour le 
Seigneur, toujours prêts à Le servir en tout temps 
et en tout lieu. C’est une très bonne chose. Mais 
tout en servant Jésus-Christ de Nazareth, nous 
avons en tête des clichés de comportement que 
Jésus-Christ de Nazareth doit avoir à notre 
endroit. Chaque fois que la réalité diffère de ces 
clichés, nous nous empressons, comme Marthe, 
de lui faire des reproches : « Seigneur, cela ne 
te fait-il rien que….. ? » ou « Seigneur, si tu 
eusses été ici…. ». 

Nous pouvons faire mieux dans l’amour 
pour notre merveilleux Seigneur et Sauveur 
Jésus-Christ de Nazareth. 

Considérons Marie !  Pendant que Lazare 
est à table avec Jésus et Marthe en train de Le 
servir sur la table, Marie se trouve à Ses pieds. 
« Marie, ayant pris une livre d'un parfum 
de nard pur de grand prix, oignit les pieds 
de Jésus, et elle lui essuya les pieds avec 
ses cheveux ; et la maison fut remplie de 
l'odeur du parfum. » Jean 12:3 

A une autre occasion, nous lisons : 
«Elle avait une sœur, nommée Marie, qui, 
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s'étant assise aux pieds du Seigneur, 
écoutait sa parole. » Luc 10:39. 

La position donc de Marie est aux 
pieds de Jésus-Christ de Nazareth. 
Imaginons un peu la scène : Marie versant du 
parfum sur les pieds de Jésus puis les 
essuyant avec ses cheveux. Nous voyons 
mieux que dans son amour pour Jésus 
transparaît beaucoup d’humilité. Et c’est 
justement ce que notre Seigneur attend de 
nous. Nous comprenons mieux quand nous 
examinons son entretien avec l’apôtre Pierre 
et l’impact de cet entretien sur la vie de 
l’apôtre.  

Nous lisons dans Jean 21:15-19 
«Après qu'ils eurent mangé, Jésus dit à 
Simon Pierre : Simon, fils de Jonas, 
m'aimes-tu plus que ne m'aiment ceux-ci ? Il 
lui répondit : Oui, Seigneur, tu sais que je 
t'aime. Jésus lui dit : Pais mes agneaux. 

Il lui dit une seconde fois : Simon, 
fils de Jonas, m'aimes-tu ? Pierre lui 
répondit : Oui, Seigneur, tu sais que je 
t'aime. Jésus lui dit : Pais mes brebis. 

Il lui dit pour la troisième fois : 
Simon, fils de Jonas, m'aimes-tu ? Pierre 
fut attristé de ce qu'il lui avait dit pour la 
troisième fois : M'aimes-tu ? Et il lui 
répondit : Seigneur, tu sais toutes choses, 
tu sais que je t'aime. Jésus lui dit : Pais mes 
brebis.  
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En vérité, en vérité, je te le dis, 
quand tu étais plus jeune, tu te ceignais 
toi-même, et tu allais où tu voulais ; mais 
quand tu seras vieux, tu étendras tes 
mains, et un autre te ceindra, et te mènera 
où tu ne voudras pas. 

Il dit cela pour indiquer par quelle 
mort Pierre glorifierait Dieu. Et ayant ainsi 
parlé, il lui dit : Suis-moi. » 

Nous voyons donc que Jésus a amené 
l’apôtre Pierre à lui déclarer son amour  puis 
Il lui annonce qu’il sera tué dans ses vieux 
jours pour la cause du Royaume. Et ça, 
l’apôtre Pierre l’a bien compris puisqu’il 
dit plus tard : «Et je regarde comme un 
devoir, aussi longtemps que je suis dans 
cette tente, de vous tenir en éveil par des 
avertissements, car je sais que je la 
quitterai subitement, ainsi que notre 
Seigneur Jésus-Christ me l'a fait 
connaître.» 2Pierre 1:13-14 Cette tente dont 
l’apôtre Pierre parle dans ce passage désigne 
son corps. 

C’est pourquoi, nous recevons de 
L’apôtre Pierre l’exhortation suivante : 
« Humiliez-vous donc sous la puissante 
main de Dieu, afin qu'il vous élève au 
temps convenable » 1Pierre 5:6 

Dieu nous aime très très fort et Il nous 
l’a manifesté par le don de son Fils unique, 
Jésus-Christ de Nazareth. En retour, Dieu 
veut notre amour. Il veut que nous l’aimions 
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comme Marie. Il veut que nous mettions le 
comble à notre amour comme Jésus-Christ 
de Nazareth l’a fait. Nous lisons : « Avant la 
fête de Pâque, Jésus, sachant que son 
heure était venue de passer de ce monde 
au Père, et ayant aimé les siens qui étaient 
dans le monde, mit le comble à son amour 
pour eux.» Jean 13:1  En poursuivant la 
lecture des versets suivants, nous constatons 
que le comble c’est l’humilité devant l’être 
aimé. Si nous parvenons à ce niveau d’amour 
pour notre merveilleux Seigneur et Sauveur 
Jésus-Christ, nous ne Lui ferons plus jamais 
de reproche quelle que soit la situation que 
nous traverserons avec Lui. Nous serions des 
amoureux parfaits de notre Seigneur et 
Sauveur et nous serions parfaits car l’Ecriture 
déclare : «Nous bronchons tous de 
plusieurs manières. Si quelqu'un ne 
bronche point en paroles, c'est un homme 
parfait, capable de tenir tout son corps en 
bride. » Jacques 3:2 

Que l’Eternel Dieu nous accorde 
pleinement la grâce d’être des amoureux 
parfaits de Lui, car Il le mérite vraiment, au 
nom de Jésus-Christ de Nazareth ! Amen et 
amen. 

     
b- L’amour pour nos 

semblables 
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L’apôtre Paul nous révèle son amour pour 
ceux qu’il servait à travers les versets suivants :  
 
« Mon amour est avec vous tous en Jésus-
Christ. » 1Corinthiens 16:24 
   
«C'est dans une grande affliction, le cœur 
angoissé, et avec beaucoup de larmes, que je 
vous ai écrit, non pas afin que vous fussiez 
attristés, mais afin que vous connussiez 
l'amour extrême que j'ai pour vous. » 
2Corinthiens 2:4 
 Nous devons laisser le Saint-Esprit 
agir pleinement en nous. Le Saint-Esprit a 
deux missions principales en nous. L’une 
d’elles est de manifester la Toute-Puissance  
au travers de nous comme il est écrit :  «Mais 
vous recevrez une puissance, le Saint-
Esprit survenant sur vous, et vous serez 
mes témoins à Jérusalem, dans toute la 
Judée, dans la Samarie, et jusqu'aux 
extrémités de la terre. » Actes 1:8 et l’autre 
est de nous rendre amoureux de Dieu comme 
Il l’est de nous en produisant en nous le fruit 
du Saint-Esprit : «Mais le fruit de l'Esprit, 
c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la 
bonté, la bénignité, la fidélité, la douceur, 
la tempérance » Galates 5:22    
   Si nous laissons toute la latitude au Saint-
Esprit que Dieu fait habiter en nous, nous 
devenons amoureux de Dieu et par ce biais nous 
devenons amoureux des hommes et nous 
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sommes ainsi bien équipés pour les servir avec 
l’amour de Dieu.  
 Certains d’entre nous atteignent plus 
rapidement ce but.  Mais ceux qui ont des 
blessures émotionnelles ont besoin d’en être 
d’abord guéris. Sinon cela constitue un blocage 
pour eux.  

La première mission de Jésus-Christ de 
Nazareth comme nous le voyons dans Esaïe 
61:1 est de guérir le cœur brisé : «L'esprit du 
Seigneur, l'Eternel, est sur moi, Car l'Eternel 
m'a oint pour porter de bonnes nouvelles aux 
malheureux ; Il m'a envoyé pour guérir ceux 
qui ont le cœur brisé, Pour proclamer aux 
captifs la liberté, Et aux prisonniers la 
délivrance » 
 Laissons Jésus-Christ de Nazareth guérir 
notre cœur brisé à cause de blessures 
émotionnelles et entrons parfaitement dans son 
amour au nom de Jésus-Christ de Nazareth ! 
Amen et amen.  Ainsi nous serons plus efficaces 
dans le ministère qu’Il nous a confié et qui Lui est 
très cher. 
     
 Que l’Eternel inonde nos cœurs d’amour 
pour nos semblables afin que nous soyons de 
bons  serviteurs de Dieu à leurs côtés au nom de 
Jésus-Christ de Nazareth ! Amen et amen. 
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13. Les visions 
 
Quel que soit le ministère qui nous a été 

confié par notre Seigneur et Sauveur Jésus-
Christ de Nazareth, sachons que le maître de 
l’œuvre, c’est Jésus-Christ Lui-même.  

Les apôtres, les premiers disciples  
l’avaient si bien compris qu’ils adressèrent à 
l’Eternel la prière suivante : «Seigneur, toi qui as 
fait le ciel, la terre, la mer, et tout ce qui s'y 
trouve, c'est toi qui as dit par le Saint-Esprit, 
par la bouche de notre père, ton serviteur 
David : Pourquoi ce tumulte parmi les 
nations, Et ces vaines pensées parmi les 
peuples ? Les rois de la terre se sont 
soulevés, Et les princes se sont ligués Contre 
le Seigneur et contre son Oint. 

En effet, contre ton saint serviteur 
Jésus, que tu as oint, Hérode et Ponce Pilate 
se sont ligués dans cette ville avec les 
nations et avec les peuples d'Israël, pour faire 
tout ce que ta main et ton conseil avaient 
arrêté d'avance. Et maintenant, Seigneur, 
vois leurs menaces, et donne à tes serviteurs 
d'annoncer ta parole avec une pleine 
assurance, en étendant ta main, pour qu'il se 
fasse des guérisons, des miracles et des 
prodiges, par le nom de ton saint serviteur 
Jésus. » Actes 4:24b-30 

Dans cette prière, ces disciples 
reconnaissent que l’Eternel est maître de tout et 
que même si Satan pense gagner, il ne peut faire 
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que ce que la main de l’Eternel et Son conseil 
avaient arrêté d'avance.  En outre, ces disciples 
reconnaissent qu’en ce qui concerne les 
guérisons, les miracles et les prodiges, ils se 
produisent par l’Eternel Lui-même lorsqu’Il étend 
Sa main pour les accomplir par le nom de Jésus.   
Jésus-Christ nous a laissé la promesse suivante : 
« et tout ce que vous demanderez en mon 
nom, je le ferai, afin que le Père soit glorifié 
dans le Fils. » Jean 14:13 . Ce passage aussi 
montre que c’est Jésus-Christ de Nazareth qui 
fait l’œuvre et pas nous, les humains.  

 Concernant les disciples qui avaient cette 
bonne compréhension des choses, «Quand ils 
eurent prié, le lieu où ils étaient assemblés 
trembla ; ils furent tous remplis du Saint-
Esprit, et ils annonçaient la parole de Dieu 
avec assurance. » Actes 4:31 

Si nous comprenons que c’est l’Eternel 
qui est le berger et nous, la brebis, alors nous 
pourrons lui dire : «Ta houlette et ton bâton me 
rassurent ». Psaumes 23:4c. Cette houlette et 
ce bâton de berger constituent les moyens avec 
lesquels notre Seigneur nous dirige, nous 
oriente, nous guide sur le chemin où Il veut aller 
avec nous pour y faire ce qu’Il veut. Nous 
parlerons plus en détail de ces choses dans un 
prochain livre intitulé :’’Nous sommes porteurs et 
transporteurs de l’Eternel Dieu‘’.     
 Pour notre cher apôtre Paul, Jésus-Christ 
de Nazareth a choisi entre autres les visions pour 
le conduire dans le ministère.  
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Actes 9:3-6 nous parle de son appel dans le 
ministère : 
« Comme il était en chemin, et qu'il 
approchait de Damas, tout à coup une 
lumière venant du ciel resplendit autour de 
lui. Il tomba par terre, et il entendit une voix 
qui lui disait : Saul, Saul, pourquoi me 
persécutes-tu ? Il répondit : Qui es-tu, 
Seigneur ? Et le Seigneur dit : Je suis Jésus 
que tu persécutes. Il te serait dur de regimber 
contre les aiguillons. Tremblant et saisi 
d'effroi, il dit : Seigneur, que veux-tu que je 
fasse ? Et le Seigneur lui dit : Lève-toi, entre 
dans la ville, et on te dira ce que tu dois faire.» 
   

Nous lisons dans Actes 16:9-10 que 
l’apôtre Paul reçut l’orientation de se rendre en 
Macédoine pour l’œuvre du Seigneur.  
« Pendant la nuit, Paul eut une vision : un 
Macédonien lui apparut, et lui fit cette prière : 
Passe en Macédoine, secours-nous ! 
Après cette vision de Paul, nous cherchâmes 
aussitôt à nous rendre en Macédoine, 
concluant que le Seigneur nous appelait à y 
annoncer la bonne nouvelle. » 
   

Dans Actes 18:9-11, le Seigneur Jésus-
Christ de Nazareth encouragea l’apôtre Paul à 
poursuivre Son œuvre malgré les circonstances 
difficiles dans lesquelles il se trouvait.  
« Le Seigneur dit à Paul en vision pendant la 
nuit : Ne crains point ; mais parle, et ne te tais 
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point, Car je suis avec toi, et personne ne 
mettra la main sur toi pour te faire du mal : 
parle, car j'ai un peuple nombreux dans cette 
ville. 

Il y demeura un an et six mois, 
enseignant parmi les Corinthiens la parole de 
Dieu. » 
   
  Dans Actes 22:17-21, Jésus-Christ de 
Nazareth a rectifié l’orientation que l’apôtre Paul 
se donnait sur son ministère.  
 «De retour à Jérusalem, comme je priais 
dans le temple, je fus ravi en extase, et je vis 
le Seigneur qui me disait : Hâte-toi, et sors 
promptement de Jérusalem, parce qu'ils ne 
recevront pas ton témoignage sur moi. Et je 
dis : Seigneur, ils savent eux-mêmes que je 
faisais mettre en prison et battre de verges 
dans les synagogues ceux qui croyaient en 
toi, et que, lorsqu'on répandit le sang 
d'Etienne, ton témoin, j'étais moi-même 
présent, joignant mon approbation à celle des 
autres, et gardant les vêtements de ceux qui 
le faisaient mourir. 
Alors il me dit : Va, je t'enverrai au loin vers 
les nations.... » 
   

Au milieu de la persécution, Jésus-Christ 
de Nazareth fortifia son serviteur, l’apôtre Paul.  
Actes 23:11.  
«La nuit suivante, le Seigneur apparut à Paul, 
et dit : Prends courage ; car, de même que tu 
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as rendu témoignage de moi dans Jérusalem, 
il faut aussi que tu rendes témoignage dans 
Rome.» 
   

C’est par une vision que l’apôtre Paul 
reçut les précisions concernant son appel et son 
ministère. Il en parle dans  Actes 26:13-18 : 
«Vers le milieu du jour, ô roi, je vis en chemin 
resplendir autour de moi et de mes 
compagnons une lumière venant du ciel, et 
dont l'éclat surpassait celui du soleil. Nous 
tombâmes tous par terre, et j'entendis une 
voix qui me disait en langue hébraïque : Saul, 
Saul, pourquoi me persécutes-tu ? Il te serait 
dur de regimber contre les aiguillons. Je 
répondis : Qui es-tu, Seigneur ? Et le 
Seigneur dit : Je suis Jésus que tu 
persécutes. Mais lève-toi, et tiens-toi sur tes 
pieds ; car je te suis apparu pour t'établir 
ministre et témoin des choses que tu as vues 
et de celles pour lesquelles je t'apparaîtrai. Je 
t'ai choisi du milieu de ce peuple et du milieu 
des païens, vers qui je t'envoie, afin que tu 
leur ouvres les yeux, pour qu'ils passent des 
ténèbres à la lumière et de la puissance de 
Satan à Dieu, pour qu'ils reçoivent, par la foi 
en moi, le pardon des péchés et l'héritage 
avec les sanctifiés. » 
   

Au moment où sa vie était en péril au 
milieu des flots, Dieu lui parla au travers d’un 
ange. Actes 27:23-24 : «Un ange du Dieu à qui 
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j'appartiens et que je sers m'est apparu cette 
nuit, et m'a dit : Paul, ne crains point ; il faut 
que tu comparaisses devant César, et voici, 
Dieu t'a donné tous ceux qui naviguent avec 
toi. » 
   

Le Seigneur accorda à l’apôtre Paul des 
visions exceptionnelles dont il parle dans 
2Corinthiens 12:1-4 en ces termes : «Il faut se 
glorifier... Cela n'est pas bon. J'en viendrai 
néanmoins à des visions et à des révélations 
du Seigneur.  

Je connais un homme en Christ, qui 
fut, il y a quatorze ans, ravi jusqu'au troisième 
ciel (si ce fut dans son corps je ne sais, si ce 
fut hors de son corps je ne sais, Dieu le sait). 
Et je sais que cet homme (si ce fut dans son 
corps ou sans son corps je ne sais, Dieu le 
sait) fut enlevé dans le paradis, et qu'il 
entendit des paroles ineffables qu'il n'est pas 
permis à un homme d'exprimer. » 
  Notre Seigneur Jésus-Christ de Nazareth 
a différents moyens pour nous parler. Il n’est pas 
normal que nous ne l’entendions pas nous parler 
car Il a dit : «Mes brebis entendent ma voix ; je 
les connais, et elles me suivent. » Jean 10:27. 
Nous devons suivre notre Maître Jésus-Christ de 
Nazareth qui est notre bon berger. Et pour cela 
nous devons l’entendre. Il est important que nous 
nous libérions de toute distraction pour focaliser 
notre attention sur Lui et Lui seul afin de l’écouter 
attentivement lorsqu’Il nous parle.  
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 Il importe de souligner que lorsque 
l’Eternel choisit les visions pour nous parler, nous 
ne devons pas nous borner à voir ou vivre la 
vision mais nous avons la latitude de Lui poser 
toutes nos questions par rapport à ce qu’Il nous 
montre. Il arrive que certains reçoivent des 
visions puis viennent demander des explications 
à leurs semblables les humains pour les éclairer 
alors qu’ils devaient poser les questions à 
l’Eternel Lui-même. Nous devons comprendre 
que les visions font partie des moyens de 
communication avec notre Dieu et Père céleste.    
 Que L’Eternel Dieu nous accorde la grâce 
de bénéficier pleinement des différents moyens 
de communication avec Lui qu’Il met à notre 
disposition au nom de Jésus-Christ de Nazareth ! 
Amen et amen. 
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14. La foi devant la mort 
 

L’Ecriture explique l’une des raisons pour 
lesquelles Jésus-Christ de Nazareth a revêtu 
l’enveloppe humaine en ces termes : «Ainsi 
donc, puisque les enfants participent au sang 
et à la chair, il y a également participé lui-
même, afin que, par la mort, il anéantît celui 
qui a la puissance de la mort, c'est-à-dire le 
diable, et qu'il délivrât tous ceux qui, par 
crainte de la mort, étaient toute leur vie 
retenus dans la servitude.» Hébreux 2:14-15 

   Ce passage révèle que l’un des 
objectifs de Jésus-Christ de Nazareth est de 
délivrer tous ceux qui, par crainte de la mort, 
étaient toute leur vie retenus dans la 
servitude. Quand vous demandez à un sorcier 
de quitter la sorcellerie, même s’il n’en veut plus, 
la peur de la mort peut le maintenir captif de la 
sorcellerie. Jésus-Christ a donc anéanti celui qui 
a la puissance de la mort, c’est-à-dire le diable. Il 
dit dans Apocalypse 1,18 : « Je suis le premier 
et le dernier, et le vivant. J'étais mort ; et voici, 
je suis vivant aux siècles des siècles. Je tiens 
les clefs de la mort et du séjour des morts.» 

Jésus-Christ de Nazareth a le total 
contrôle sur la mort et le séjour des morts. Alors 
si nous Lui appartenons, nous devons être 
délivrés de la peur de la mort. 

L’apôtre Paul parlant de sa mort 
prochaine  dit ceci : « Car pour moi, je sers 
déjà de libation, et le moment de mon 
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départ approche. J'ai combattu le bon 
combat, j'ai achevé la course, j'ai gardé la 
foi. Désormais la couronne de justice 
m'est réservée ; le Seigneur, le juste juge, 
me la donnera dans ce jour-là, et non 
seulement à moi, mais encore à tous ceux 
qui auront aimé son avènement. Le 
Seigneur me délivrera de toute oeuvre 
mauvaise, et il me sauvera pour me faire 
entrer dans son royaume céleste. A lui soit 
la gloire aux siècles des siècles ! Amen ! » 
2Tim 4:6-8 ;18 
   

Parlant de la mort, d’une manière plus 
générale, il dit ceci : «Nous savons, en effet, 
que, si cette tente où nous habitons sur la 
terre est détruite, nous avons dans le ciel 
un édifice qui est l'ouvrage de Dieu, une 
demeure éternelle qui n'a pas été faite de 
main d'homme. Aussi nous gémissons 
dans cette tente, désirant revêtir notre 
domicile céleste, si du moins nous 
sommes trouvés vêtus et non pas nus. Car 
tandis que nous sommes dans cette tente, 
nous gémissons, accablés, parce que 
nous voulons, non pas nous dépouiller, 
mais nous revêtir, afin que ce qui est 
mortel soit englouti par la vie.» 
2Corinthiens 5:1-4  

Notre passage sur terre est un temps 
d’investissement que l’Eternel Dieu nous 
accorde. Dans le passage ci-dessus, l’apôtre 
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Paul désigne cela par ‘’nous revêtir, afin que 
ce qui est mortel soit englouti par la vie.‘’ 
Ailleurs l’Ecriture parle de ces 
investissements en utilisant le mot “semer” : 

«Sachez-le, celui qui sème peu 
moissonnera peu, et celui qui sème 
abondamment moissonnera abondamment.»  
2 Corinthiens 9:6 
« Celui qui sème pour sa chair 
moissonnera de la chair la corruption ; 
mais celui qui sème pour l'Esprit 
moissonnera de l'Esprit la vie éternelle.» 
Galates 6:8  
 De cet investissement dépend notre 
éternité. Nous sommes un esprit habitant 
dans un corps. Ainsi nous avons un 
commencement mais pas de fin. Soit nous 
serons dans la présence éternelle de Dieu, 
soit nous serons dans le lac de feu qui était 
initialement destiné à Satan et à ses anges. 
 Que la grâce de l’Eternel  Dieu abonde 
et surabonde en notre faveur afin que nous 
investissions notre séjour  sur cette terre pour 
nous préparer un séjour éternel dans la 
présence de Dieu ! L’apôtre Paul disait à cet 
effet :  « Mais je traite durement mon corps 
et je le tiens assujetti, de peur d'être moi-
même rejeté, après avoir prêché aux 
autres.» 1Corinthiens 9:27   
 

15. La dépendance  
d’autres ministres 
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Il importe que nous comprenions que 

dès que nous donnons notre vie à Jésus-
Christ de Nazareth, nous ne nous 
appartenons plus à nous-mêmes.  Il est écrit : 
« Car vous avez été rachetés à un grand 
prix. Glorifiez donc Dieu dans votre corps 
et dans votre esprit, qui appartiennent à 
Dieu. » 1Corinthiens 6:20. 
 Puisque notre corps et notre esprit 
appartiennent désormais à Dieu, nous 
devenons tous, des serviteurs de Dieu. Notre 
maître, Jésus-Christ de Nazareth, nous 
montre la qualité de serviteur à laquelle il 
s’attend, en ces termes : « Quel est donc le 
serviteur fidèle et prudent, que son maître 
a établi sur ses gens, pour leur donner la 
nourriture au temps convenable ? 
Heureux ce serviteur, que son maître, à 
son arrivée, trouvera faisant ainsi ! Je 
vous le dis en vérité, il l'établira sur tous 
ses biens. » Mathieu 24:45-47 
 Ainsi donc notre Maître, Jésus-Christ 
de Nazareth, nous établit serviteurs de nos 
semblables en vue de subvenir à leurs 
besoins pendant son absence physique. Il 
tient à notre fidélité dans le service et nous 
avertit du danger que nous courons en cas  
d’infidélité. La sentence est dure et nous 
pouvons la lire dans Mathieu 25:42-46. 
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 En servant donc nos semblables, nous 
servons Jésus-Christ de Nazareth, notre 
Maître et c’est Lui qui nous rémunérera. 
 Quel que soit notre ministère, nous 
avons besoin du ministère des autres dans 
notre vie. Nous ne pourrons jamais nous 
suffire.  En examinant ce que l’Ecriture dit 
concernant les dons de ministères de Jésus-
Christ accordés au corps du Christ, nous 
lisons : « Et il a donné les uns comme 
apôtres, les autres comme prophètes, les 
autres comme évangélistes, les autres 
comme pasteurs et docteurs, pour le 
perfectionnement des saints en vue de 
l’œuvre du ministère et de l'édification du 
corps de Christ, jusqu'à ce que nous 
soyons tous parvenus à l'unité de la foi et 
de la connaissance du Fils de Dieu, à l'état 
d'homme fait, à la mesure de la stature 
parfaite de Christ, afin que nous ne 
soyons plus des enfants, flottants et 
emportés à tout vent de doctrine, par la 
tromperie des hommes, par leur ruse dans 
les moyens de séduction, mais que, 
professant la vérité dans la charité, nous 
croissions à tous égards en celui qui est 
le chef, Christ. » Ephésiens 4:11-15 
   Tout membre du corps du Christ a 
besoin de l’œuvre des cinq ministères dans 
sa vie. Quelle que soit la puissance de 
l’Eternel qui se manifeste au travers de nous, 
nous aurions toujours besoin d’autres 
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ministres de Dieu pour notre 
perfectionnement et notre édification. La prise 
de conscience de notre dépendance d’autres 
ministres de Dieu, même moins puissants 
que nous, nous permettra d’acquérir l’humilité 
nécessaire pour notre perfectionnement et 
notre édification.  

Nous devons apprendre à apprécier le 
dépôt de Dieu dans les autres et à en 
bénéficier. Quand vous deviendrez un 
serviteur de Dieu puissant, vous serez 
entouré d’autres serviteurs de Dieu qui 
minimiseront constamment ou souvent le 
dépôt de Dieu en eux. Ne leur permettez pas 
de vous empêcher d’en bénéficier. Ne vous 
fatiguez pas de leur répéter que c’est Dieu 
Lui-même qui fait Son œuvre au travers de 
nous et que la puissance d’un ministre de 
Dieu dépend du degré de son renoncement à 
soi.  Plus nous mourons à nous-mêmes, plus 
nous laissons la main de Dieu agir au travers 
de nous et plus la Toute-Puissance se 
manifeste au travers de notre humble 
personne. Mourir à soi veut dire renoncer à 
soi pour se soumettre à l’Eternel Dieu, 
assujettir sa volonté humaine à la volonté de 
Dieu, accepter d’obéir à Dieu en sacrifiant sa 
propre volonté même quand c’est très dur.  

L’apôtre Paul, conscient de sa 
dépendance des autres ministres, exprime 
son besoin de Silas et Timothée dans Actes 
17:15. Nous lisons : « Ceux qui 
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accompagnaient Paul le conduisirent 
jusqu'à Athènes. Puis ils s'en 
retournèrent, chargés de transmettre à 
Silas et à Timothée l'ordre de le rejoindre 
au plus tôt.» Cette dépendance ne signifie 
pas que l’apôtre Paul ne pouvait rien faire 
sans ces deux autres ministres. En 
poursuivant la lecture des versets suivants, 
nous lisons : « Comme Paul les attendait à 
Athènes, il sentait au-dedans de lui son 
esprit s'irriter, à la vue de cette ville pleine 
d'idoles. Il s'entretenait donc dans la 
synagogue avec les Juifs et les hommes 
craignant Dieu, et sur la place publique 
chaque jour avec ceux qu'il rencontrait. » 
Actes17:16-17. Paul a continué à travailler 
pendant qu’il attendait ces deux autres 
ministres de Dieu.  

Retenons que l’Ecriture est vraie et 
elle déclare : « Deux valent mieux qu'un, 
parce qu'ils retirent un bon salaire de leur 
travail. Car, s'ils tombent, l'un relève son 
compagnon ; mais malheur à celui qui est 
seul et qui tombe, sans avoir un second 
pour le relever ! De même, si deux 
couchent ensemble, ils auront chaud ; 
mais celui qui est seul, comment aura-t-il 
chaud ?   Et si quelqu'un est plus fort 
qu'un seul, les deux peuvent lui résister ; 
et la corde à trois fils ne se rompt pas 
facilement. »  Ecclésiaste 4:9-12.  
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En effet, nous constatons que l’arrivée 
de Silas et Timothée auprès de l’apôtre Paul 
a apporté un plus à ses activités pour le 
Royaume de Dieu. Nous lisons dans Actes 
18:5 «Mais quand Silas et Timothée furent 
arrivés de la Macédoine, il se donna tout 
entier à la parole, attestant aux Juifs que 
Jésus était le Christ. » 

  Il faut pouvoir travailler dans le 
champ de Dieu avec d’autres ministres de 
Dieu et là nous découvrons nos faiblesses et 
apprenons à nous corriger, à nous améliorer. 
L’union dans l’œuvre est une source de 
grande bénédiction mais très peu de 
ministres de Dieu la réussissent.  

Un service important que tout ministre 
de Dieu peut rendre à un autre ministre de 
Dieu est l’intercession.  

L’apôtre Paul écrivit aux Ephésiens : 
«Faites en tout temps par l'Esprit toutes 
sortes de prières et de supplications. 
Veillez à cela avec une entière 
persévérance, et priez pour tous les 
saints. Priez pour moi, afin qu'il me soit 
donné, quand j'ouvre la bouche, de faire 
connaître hardiment et librement le 
mystère de l'Evangile » Ephésiens 6:18-19, 
puis aux Colossiens : « Priez en même 
temps pour nous, afin que Dieu nous 
ouvre une porte pour la parole, en sorte 
que je puisse annoncer le mystère de 
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Christ, pour lequel je suis dans les 
chaînes » Colossiens 4:3,  
aux  Thessaloniciens : « Priez sans cesse. 
Frères, priez pour nous. » 1Thessaloniciens 
5:17 ; 25  et «Au reste, frères, priez pour 
nous, afin que la parole du Seigneur se 
répande et soit glorifiée comme elle l'est 
chez-vous » 2 Thessaloniciens 3:1 
et aux Hébreux : « Priez pour nous ; car 
nous croyons avoir une bonne 
conscience, voulant en toutes choses 
nous bien conduire. » Hébreux 13:18. 

Jacques, le frère du Seigneur ne 
manqua pas non plus d’adresser cette 
requête dans sa lettre. Il dit ceci : 
«Confessez donc vos péchés les uns aux 
autres, et priez les uns pour les autres, 
afin que vous soyez guéris. La prière 
fervente du juste a une grande efficace. » 
Jacques 5:16. 

Que l’Eternel Dieu nous accorde la 
grâce d’être fidèles dans ce minimum qu’est 
l’intercession pour nos bien-aimés en Jésus-
Christ de Nazareth ! Amen et amen. 
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CONCLUSION 
 

Nous avons aujourd’hui un grand défit 
à relever dans ce monde en tant que 
serviteurs ou servantes de l’Eternel Dieu. Les 
gens de notre génération ont besoin de 
savoir, comme ceux de la génération du 
prophète Elie, qui est Dieu entre Baal et 
l’Eternel Dieu. Et nous devons laisser 
résonner en nous plus que jamais les paroles 
de l’apôtre Paul qui dit ceci : «Car le 
royaume de Dieu ne consiste pas en 
paroles, mais en puissance.» 1Corinthiens 
4:20. 
 En outre, l’Ecriture déclare dans 
Apocalypse 1:6 que Christ a fait de nous des 
rois et des sacrificateurs pour Dieu, son Père. 
Où est notre autorité de roi ? En quoi consiste 
la marque de notre élection ? Comment nous 
attendons-nous à transmettre le salut de 
Christ au monde aujourd’hui incrédule et 
aimant le plaisir plus que tout et dont l’esprit 
est aveuglé et endormi ? Allons-nous 
seulement nous contenter de paroles que 
nous proclamons nous-mêmes sans grande 
conviction au point qu’ils choisiront plutôt 
d’être convaincus de leur ignorance que de 
ne pas l’être de ce que nous leur offrons ?  
 Mes bien-aimés dans le Seigneur 
Jésus-Christ de Nazareth, nous devons 
accepter de payer le prix afin que nous, sel de 
la terre établi par Jésus-Christ de Nazareth, 
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nous ne perdions pas notre saveur. Car la 
Bible déclare : «Vous êtes le sel de la terre. 
Mais si le sel perd sa saveur, avec quoi la 
lui rendra-t-on ? Il ne sert plus qu'à être 
jeté dehors, et foulé aux pieds par les 
hommes.» Matthieu 5:13 
«Le sel est une bonne chose ; mais si le 
sel perd sa saveur, avec quoi 
l'assaisonnera-t-on ? » Luc 14:34   
 

Quand nous lisons ceci : «Et Dieu 
faisait des miracles extraordinaires par les 
mains de Paul, au point qu'on appliquait 
sur les malades des linges ou des 
mouchoirs qui avaient touché son corps, 
et les maladies les quittaient, et les esprits 
malins sortaient. » Actes 19:11-12, nous 
nous demandons ce qui ne va pas avec notre 
génération de croyants. Aujourd’hui, nous 
agonisons souvent avant de voir des 
démoniaques délivrés alors que l’application 
sur les malades des linges ou des mouchoirs 
qui avaient touché le corps de l’apôtre Paul 
suffisait pour que les maladies les quittent et 
que les esprits malins sortent. Nous pouvons 
trouver une multitude d’excuses, mais 
retenons que nous devons prendre 
conscience que le salut du monde actuel 
dépend de nous. Les mots seuls ne suffiront 
pas pour créer le réveil, il faut les œuvres de 
puissance dont Jésus-Christ de Nazareth 
parlait en ces termes : «Mais vous recevrez 
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une puissance, le Saint-Esprit survenant 
sur vous, et vous serez mes témoins à 
Jérusalem, dans toute la Judée, dans la 
Samarie, et jusqu'aux extrémités de la 
terre.» Actes 1:8. 

Notre modèle parfait, Jésus-Christ de 
Nazareth, notre Père spirituel, n’a jamais eu 
de problème sans solution pendant son 
séjour dans ce corps physique semblable au 
nôtre sur cette terre. Pourquoi avons-nous 
une multitude de problèmes sans solution et 
une multitude d’échecs ? Ceci est dû, d’une 
part à notre niveau de consécration à l’Eternel 
Dieu et d’autre part, à notre niveau 
d’obéissance à l’Eternel Dieu.  Il nous faut 
adopter une totale obéissance et une totale 
consécration à l’Eternel Dieu pour demeurer 
dans la victoire et manifester la Toute-
Puissance. 

Que L’Eternel Dieu nous accorde Sa 
grâce en abondance afin que nous ne rations 
pas le but fixé pour nous individuellement et 
pour notre génération au nom de Jésus-
Christ de Nazareth ! Amen et amen. 
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Du même auteur 
1. L’amour, une puissance qui élève 
2. L’Afrique ! Quel énorme privilège 
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L’œuvre 
Aujourd’hui plus que jamais, il importe que 

le ministre de Jésus-Christ de Nazareth manifeste 
les caractères de Son Maître dont aussi la Toute-
Puissance. Il importe que le monde reconnaisse 
que le nom de Jésus-Christ de Nazareth est 
infiniment grand et que Sa majesté s’élève au-
dessus des cieux.  Le monde a besoin 
d’orientation. Il a besoin de savoir qui est Dieu, 
entre Baal, Astarté et l’Eternel. Nous avons 
l’impératif devoir, de manifester au monde, 
comme le prophète Elie, que c’est l’Eternel qui est 
Dieu. Mais il y a un prix à payer.  

Ce livre nous aide à découvrir les 
éléments essentiels contenus dans l’appel de 
Dieu pour un ministère et les qualités et 
caractères à développer en vue de s’assurer un 
ministère puissant. La vie d’apôtre de Paul est 
exploitée pour tirer des leçons.  

En outre, ceux qui affectionnent la 
méditation de la Parole de Dieu ou sont des 
enseignants de la Parole de Dieu trouveront dans 
cet ouvrage des révélations très intéressantes de 
la Parole de Dieu. 
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